
El Sistema Municipal para 
el Desarrollo Integral de la 
Familia que preside Diana 
Remes Oropeza, llevó a cabo 
una entrega más de despensas 
del programa municipal de 

apoyo alimentario “Vive 
con Amor”, además de la 
Credencial Nacional para 
Personas con Discapacidad.

La Presidenta del 
Organismo asistencial 

Diana Remes Oropeza, 
manifestó que brindar apoyo 
a la ciudadanía que más lo 
requiere es el compromiso 
de su administración, 
generar acciones para 

beneficio de las familias de 
este municipio, como lo es el 
acceso a alimentos y servicios 
esenciales, representa una 
satisfacción para ella y su 
equipo. P.3A

 

Fallece tras 
larga agonía 
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Cuerpos en fosa de Xalapa 
estarían relacionados con venta 

de drogas P.5B

Habrá pistas de hielo en 15 
municipios: SECTURC P.5B

Asesinan a bordo de su 
vehículo en Ciudad Juárez 

al fotoperiodista Ismael 
Villagómez P.6B

Suspenden temporalmente 
orden de silencio contra Trump 

sobre juicios P.4B

El 18 de diciembre retoman vuelos comerciales  
de Poza Rica a Tampico, Veracruz, Reynosa  

y Villahermosa.

En atención a las necesidades 
de los habitantes de la colonia 
Nacional, el alcalde Fernando 
Remes entregó una obra en la 
calle Plutarco Elías Calles, de la 
colonia Nacional, por segunda 
vez en el año, avanzando con 
éxito en el combate contra 
el rezago en infraestructura 
de este sector y mejorando 
notablemente su imagen.

La obra consiste en la 
pavimentación con concreto 
hidráulico de la vialidad 
Plutarco Elías Calles, 
mejorando no solo la fluidez 
del tránsito vehicular, sino 
también beneficiando a 
las personas que día a día 
la transitan y durante años 
estuvieron a la espera de este 
beneficio. P.3A

El alcalde, Leobardo Gómez 
González, destacó que en 
su administración se viene 
trabajando a puertas abiertas, 
cuya responsabilidad es por 
el beneficio de la ciudadanía 
de sectores, comunidades 
y zona conurbada de 
Tihuatlán.

Precisó que como 

servidores públicos realizan 
lo que la gente quiere, en 
sus proyectos y programas 
que tienen el fin de lograr 
la mejora de su calidad de 
vida y no un gobierno donde 
se cierren  las propuestas 
que solo reflejan atrasos y el 
malestar del pueblo, mismo 
que no lo merece. P.5A

El compromiso es con los que 
más lo necesitan: Diana Remes

Alcalde 
cumple con 

pavimentación 
en colonia 
Nacional

Tihuatlán con 
un Gobierno de 

puertas abiertas 

Impulsará desarrollo en la región 

Viernes 17 
Noviembre.2023
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Este jueves, el Presidente Municipal de Poza Rica, Fernando Remes Garza, estuvo presente en una reunión 
sostenida por la Comisión Consultiva del Aeropuerto Tajín con autoridades Federales, Estatales y Municipales, 
así como a representantes del sector empresarial y la aerolínea regional mexicana Aerus, donde detallaron los 

planes para la reactivación del Aeropuerto "El Tajín", el cual tiene el potencial de detonar el desarrollo de la Zona 
Norte de Veracruz. P.3A

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz       

Reactivarán 
el aeropuerto 

“El Tajín” 
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Ayuntamiento amplia plazo para 
condonación del 50% en cuotas anuales 

de mantenimiento de panteones

Empresarios locales 
buscan la llegada de más 
aerolíneas a esta región 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

El Cabildo de Poza Rica 
aprobó la extensión 
del plazo, para que 

los ciudadanos aprovechen 
la condonación del 50 por 
ciento en cuotas anuales de 
mantenimiento de panteones, 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

El vicepresidente de 
la Asociación de 
Hoteles y Moteles y 

representante de la Región 
Totonaca, Guillermo 
Salinas Cedillo afirmó 
que se buscará que más 
aerolíneas, que operan en 
otros aeropuertos del país, 
se interesen por invertir en 
esta región. 

Luego de lograr la 
reactivación del Aeropuerto 
Nacional Tajín, con la 
atracción de la empresa 
Aerotransportes Rafilher 
S.A. de C.V. “Aerus”, que 
oficialmente iniciará sus 
actividades el próximo 18 
de diciembre, el empresario 
aseveró que aún queda 

mucho trabajo por hacer, 
en cuanto a al rescate del 
aeropuerto.

Explicó que se buscará 
el acercamiento con otras 
aerolíneas que prestan sus 
servicios en otros puntos 
del país, para que abran 
nuevas rutas de vuelo en esta 
región, sin embargo, afirmó 
que por el momento no se 
cuenta con las condiciones 
para atraer a otras. 

Indicó que por el 
momento el aeropuerto no 
cuenta con la capacidad, en 
pista, para recibir a todo tipo 
de aviones, pero se espera 
que con la reactivación del 
aeropuerto Tajín, se puedan 
hacer más mejoras y adaptar 
las instalaciones, para la 
llegada de otros vuelos. 

Guillermo Salinas 

Cedillo aseveró que, por 
el momento, se verifica 
cuáles son las aerolíneas 
que  son aptas para abrir 
aportaciones en esta región, 
ya que la idea es atraer  
más inversiones para la 
región. El empresario 
también aprovechó para 
destacar, que los empresarios 
realizarán actividades de 
promoción de los nuevos 
vuelos que "Aerus" abrirá en 
esta ciudad.

y facilitar el proceso, 
asegurando una experiencia 
eficiente y amigable para los 
ciudadanos.

El Ayuntamiento hace 
un llamado a la comunidad 
para que aproveche 
esta ventana de tiempo 
adicional, reconociendo las 
circunstancias que puedan 
haber afectado previamente 
la capacidad de pago. Esta 
extensión demuestra la 
voluntad de las autoridades 
locales de trabajar de la 
mano con los ciudadanos, 

para encontrar soluciones y 
fortalecer la colaboración en 
pro del bienestar colectivo.

Los ciudadanos deben 
mantenerse informados 
sobre las fechas establecidas, 
y ponerse en contacto con las 
autoridades municipales, para 
obtener detalles adicionales. 
La participación activa de la 
comunidad es fundamental 
para el éxito de estas 
iniciativas, y su cooperación es 
fundamental, para mantener 
en óptimas condiciones los 
servicios municipales.

correspondientes al período 
2018-2023.

Esta medida busca 
brindar a los ciudadanos 
una oportunidad adicional, 
para regularizar sus pagos 
y contribuir al adecuado 
mantenimiento de los 
espacios dedicados a sus seres 
queridos. La condonación del 

50 por ciento representa un 
alivio significativo, y el cabildo 
reafirma su compromiso 
de apoyar a la ciudadanía 
en asuntos que impactan 
directamente en su bienestar.

Desde el 21 de noviembre 
hasta el 22 de diciembre, se 
insta a los contribuyentes 
a acercarse a la Jefatura de 
Panteones y la Dirección de 
Ingresos del Ayuntamiento 
de Poza Rica, para realizar el 
pago correspondiente. Estas 
oficinas estarán disponibles 
para brindar asistencia 



Fernando Remes cumple con 
pavimentación en colonia Nacional

El compromiso es con los que 
más lo necesitan: Diana Remes

Impulsará desarrollo en la región 

Calle Plutarco Elías C. tiene mejor imagen e iluminación.

Realizan entrega de despensas y credenciales para personas con 
discapacidad y enfermedades crónico-degenerativas.

El 18 de diciembre retoman vuelos comerciales de Poza Rica a Tampico, Veracruz, Reynosa y Villahermosa.
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REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz 

En atención a las 
necesidades de los 
habitantes de la colonia 

Nacional, el alcalde Fernando 
Remes entregó una obra en 
la calle Plutarco Elías Calles, 
de la colonia Nacional, 
por segunda vez en el año, 

Reactivarán el 
aeropuerto “El Tajín” 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

El Sistema Municipal 
para el Desarrollo 
Integral de la Familia 

que preside Diana Remes 
Oropeza, llevó a cabo una 
entrega más de despensas 
del programa municipal de 
apoyo alimentario “Vive 
con Amor”, además de la 
Credencial Nacional para 
Personas con Discapacidad.

La Presidenta del 
Organismo asistencial 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Este jueves, el  
Presidente Municipal 
de Poza Rica, Fernando 

Remes Garza, estuvo 
presente en una reunión 
sostenida por la Comisión 
Consultiva del Aeropuerto 
Tajín con autoridades 
Federales, Estatales y 
Municipales, así como a 
representantes del sector 
empresarial y la aerolínea 
regional mexicana Aerus, 
donde detallaron los  
planes para la reactivación 
del Aeropuerto "El Tajín", 
el cual tiene el potencial de 
detonar el desarrollo de la 
Zona Norte de Veracruz.

A partir del próximo 18 
de diciembre, los cielos de 
la región cobrarán vida con 
la reanudación de vuelos 
comerciales, marcando el 
inicio de operaciones que 
conecta a Poza Rica con 
otras importantes ciudades 
y estados.

En su intervención, 
el alcalde pozarricense 
reiteró el apoyo de su 
administración a toda 
acción de beneficio para 
el municipio, en especial 
esta que beneficia a toda la 
región. También asistieron 
a la reunión el titular de 

la Secretaría de Turismo 
(Sectur) en Veracruz, Iván 
Francisco Martínez Olvera; 
así como representantes de 
SEMAR, Guardia Nacional, 
SENEAM, ASIPONA y 
Aduana Tuxpan.

El director comercial de 
Aerus, Miguel Legarreta, 
compartió detalles sobre 
los vuelos comerciales  
que pronto serán una 
realidad, como son  
Poza Rica-Veracruz con 
costo de 1,987 pesos; 
Poza Rica- Reynosa con 
costo de 2,578; Poza Rica-
Villahermosa con costo de 
2,807 y Poza Rica-Tampico 

con costo de 1,943.
En representación de 

la empresa Aerus, expresó 
su agradecimiento por el 

respaldo incondicional de 
las autoridades Federales, 
Estatales y Municipales, 
cuyo apoyo ha sido 

fundamental para el éxito 
de este proyecto que busca 
brindar calidad, seguridad 
y servicio al cliente de 

primera. Destacó que 
cuentan con aeronaves 
nuevas diseñadas para 
albergar hasta 9 pasajeros.

avanzando con éxito en el 
combate contra el rezago en 
infraestructura de este sector 
y mejorando notablemente su 
imagen.

La obra consiste en la 
pavimentación con concreto 
hidráulico de la vialidad 
Plutarco Elías Calles, 
mejorando no solo la fluidez 
del tránsito vehicular, sino 

también beneficiando a 
las personas que día a día 
la transitan y durante años 
estuvieron a la espera de este 
beneficio.

El compromiso de la 
administración municipal 
de mejorar la calidad de 
vida de los pozarricenses se 
plasma de manera visible la 
obra realizada en este lugar, 
pues a este año también 
se vieron beneficiados 
con la implementación de 
guarniciones, banquetas, 
la rehabilitación integral 
del sistema de drenaje y la 
instalación de 8 luminarias.

Cabe mencionar que, con 
la entrega de la pavimentación, 
el alcalde informó que 
adicionaron la instalación de 
luminarias complementarias 
que mejoran la iluminación 
en la colonia, dando seguridad 
a sus habitantes.

Diana Remes Oropeza, 
manifestó que brindar  
apoyo a la ciudadanía que más 
lo requiere es el compromiso 
de su administración, 
generar acciones para 
beneficio de las familias de 
este municipio, como lo es el 
acceso a alimentos y servicios 
esenciales, representa una 
satisfacción para ella y su 
equipo.

Señaló que continuará 
trabajando arduamente 
para beneficio de las y los 
pozarricenses que más 

lo necesitan, generando 
mejores oportunidades para 
la población de atención 
prioritaria.

La entrega de despensas 
del programa de apoyo 
alimentario “Vive con 
Amor” beneficia a 70 

familias de manera mensual, 
con la cual se suman más 
de 500 dotaciones en este 
año, además de otorgar 18 
credenciales para personas 
con discapacidad que 
obtendrán beneficios de la 
identificación oficial.



Tihuatlán4 a
Viernes 17.11.2023

www.noreste.net 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Con la entrega de 
cinco obras de 
p a v i m e n t a c i ó n 

de calles, guarniciones 
y banquetas a seis 
comunidades, el alcalde 
Leobardo Gómez González, 
cumplió este jueves con 
el compromiso contraído 
con los habitantes de la 
ruta; Jiliapa II-Zapotalillo, 
donde fue ejercida una 
suma de por lo menos más 
de 10 millones de pesos, que 
vendrá a reforzar al rubro de 
mejoramiento de las vías de 
acceso.

A las diez de la mañana 
estaba programada la visita 
en la calle Revolución y 
José María Morelos de 
la comunidad Jiliapa 1, 
donde Gómez González 
en compañía de regidores 
entrego 1226 metros 
cuadrados de pavimento 
hidrau8lico con una 
inversión de 1 millón 
,544 mil, 893 pesos con 89 
centavos para el beneficio de 
340 personas, lugar donde el 
sub agente municipal: Ángel 
Miguel Arroyo Hernández 
agradeció la obra de calidad 
ya concluida. 

Una hora después 
correspondió la 
inauguración de 
guarniciones y banquetas  
en la localidad Jiliapa 11, 
donde se aplicaron recursos 
por 1 millón, 238 mil, 851 
pesos, beneficiando a 320 
personas, ahí el sub agente 
municipal: Anselmo Matías 
Badillo e integrantes del 
comité de obra reconocieron 

Se cumple con un municipio fuerte y digno 

Entrega Balo Gómez calles pavimentadas en comunidades con una inversión de más de 10 millones de pesos 

Millonaria inversión 
en vías de acceso

el trabajo del alcalde 
Leobardo Gómez González  
y su comuna, ya que han 
fijado su mirada a las 
comunidades más alejadas 
con el fin de mejorar la 
infraestructura.

En el mismo recorrido 
se trasladaron a Pueblo 
Viejo, donde se entregó la 
rehabilitación del camino 
rural con pavimento 
hidráulico, con una 
inversión de 3 millones, 
383 mil, 733 pesos en 3120 
metros cuadrados de obra 
para el beneficio de 270 
personas, ante ello la sub 
agente Claudia Corrales 
Velázquez agradeció que 
el presidente municipal 
cumpliera con este apoyo 
valioso para quienes hoy  
en día evitaran caminar 
entre el lodo en tiempos de 
lluvia.

También en la comunidad 
de San Nicolás, 310 personas 
se vieron beneficiadas con 
el pavimento hidráulico 
del camino rural, donde 
se aplicó un fuerte recurso 

por 3 millones, 449 mil, 
472 pesos en 3,196 metros 
cuadrados, lo que fue de 
gran beneplácito para los 
habitantes y la sub agente 
municipal Evangélica Lucas 
Magdalena, quien a nombre 
de los beneficiados manifestó 
el respaldo total para la 
actual administración que 
encabeza Leobardo Gómez, 
mismo que cumple por 
mejorar la calidad de vida en 
las zonas rurales.   

Finalmente el recorrido 
de inauguración de obras 
concluyó en la comunidad 
Enrique Rodríguez Cano, 
(Zapotalillo), lugar donde 
se entregó guarniciones y 
banquetas con una inversión 
de598 mil, 600 pesos, 
beneficiando a 180 personas, 
en el evento el agente 
municipal Héctor Gerardo 
Méndez y el comité de obra, 
reconocieron el trabajo 
del alcalde y su comuna, al 
distribuir correctamente los 
recursos para el desarrollo 
de obras y acciones que 
impulsan su desarrollo.
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Será inaugurado el próximo 3 de diciembre en presencia 
de la directora general del DIF Rebeca Quintanar Barcelo 

El alcalde, Leobardo Gómez González afirma que se trabaja por el bienestar de la gente
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Tihuatlán, Gobierno de puertas abiertas 

Inicia construcción 
de pista de hielo 

El pueblo manda y las autoridades aplican los proyectos y programas

En el parque Benito Juárez de Tihuatlán 

REDACCIÓN NORESTE 
Tihuatlán, Veracruz

El alcalde, Leobardo 
Gómez González, 
destacó que en su 

administración se viene 
trabajando a puertas abiertas, 
cuya responsabilidad es por el 
beneficio de la ciudadanía de 
sectores, comunidades y zona 
conurbada de Tihuatlán.

Precisó que como 
servidores públicos realizan 
lo que la gente quiere, en 
sus proyectos y programas 
que tienen el fin de lograr 
la mejora de su calidad de 
vida y no un gobierno donde 
se cierren  las propuestas 
que solo reflejan atrasos y el 
malestar del pueblo, mismo 
que no lo merece.

Afirmó, esa fue la decisión 
de todos, elegir la propuesta 
en la continuidad de un 
municipio fuerte y digno, 
de ahí el compromiso de 
acercamiento y dialogo con 

REDACCIÓN NORESTE 
Tihuatlán, Veracruz

Ante la presencia de 
la directora general 
del DIF, Rebeca 

Quintanar Barcelo, el 
próximo 3 de diciembre 
a las 11 de la mañana está 
programada la inauguración 
de la pista de hielo en 
Tihuatlán, la cual iniciaron 
los trabajos de construcción 
este viernes en el parque 
Benito Juárez.

De acuerdo a las 
autoridades municipales, 
este proyecto coordinado 
con el gobierno del estado, es 
una realidad y el municipio 
forma parte de este espacio  
de esparcimiento navideño 
para el pueblo tihuateco, 
el cual estará ofreciendo el 
servicio hasta el 6 de enero 
del 2024.

Para esto el alcalde 
Leobardo Gómez González, 
exhortó a todos que se haga 
extensiva esta invitación 
hacia los habitantes de 
sectores y localidades, pese 
que faltan aún días para este 
suceso, pero que durante 
un mes Tihuatlán estará de 
fiesta con una gran pista de 
hielo, lo que sin duda será 
una navidad divertida.

la gente, sin que existan 
obstáculos que solo reflejen 
un gobierno autoritario, sino 
siempre cercano.

Gómez González, recordó 
el objetivo de continuar 
con el programa de lunes 
de atención ciudadana, en 
donde cada inicio de semana 
en el Auditorio Municipal o 
en la oficina de presidencia 
se plática y reciben cada una 
de las propuestas de trabajo, 

las cuales hasta hoy se vienen 
cumpliendo.

Finalmente comentó, 
que la administración 
municipal seguirá trabajando 
en los dos últimos años que 
restan para la cabecera, las 
84 comunidades y zona 
conurbada, donde cada uno 
de los proyectos y programas 
reflejen un resultado de 
mayor beneficio e impulso 
hacia el desarrollo.

Sin duda que esta área 
atractiva e innovadora para el 
municipio no solo atraerá la 
diversión y alegría en niños 
y jóvenes, sino una derrama 
económica e impulso 
turístico, del cual se necesita 
para lograr el compromiso 
de fuerte y digno.

Agregó, es un hecho de 

que se dispondrá de una 
estricta vigilancia tanto de la 
Policía Municipal, Estatal y 
de Protección Civil, quienes 
estarán al pendiente de 
acuerdo a sus funciones, 
donde el objetivo principal 
es el saldo blanco durante 
los festejos navideños de este 
año 2023.
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Bitácora Política

Tras la verdad

La insoslayable brevedad  

Retomado de El Financiero por su buen humor
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¿Quién Manda 
en México?

Marcelo Ebrard 
Casaubón nunca 
se fue de Morena

Las falacias de 
Marcelo Ebrard

MIGUEL ÁNGEL CRISTIANI 

HÉCTOR PARRA RODRÍGUEZ 

JAVIER ROLDÁN DÁVILA 

Enigma físico: ni la Ley de Gravedad lo hace poner los 
pies en la tierra  

¿Quién Manda en México? » magna obra de sociología del poder
Se presentará en el Colegio de Veracruz en Xalapa

Viene Miguel Basáñez uno de los más importantes científicos 
sociales de México

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Viernes 17.11.2023

Imposible, no continuar 
con el tema de Marcelo 
Ebrard, sobre todo, 

después del tour de medios 
que realizó, para tratar 
de justificar las maromas 
ideológicas que lo llevaron 
a someterse ante Claudia 
Sheinbaum. 

Cual más festeja el 
“regreso” de Marcelo a 
Morena. Lo cierto que 

nunca se fue; por lo tanto, no 
puede regresar el que no se ha 
ido. Incluso López Obrador 
festejó el regreso.

Todo es felicidad entre 
morenistas porque Ebrard 
decidió no abandonar el 
partido de su jefe político y 
generar más divisiones.

Lo adelante. Hubiera 
sido el suicidio político. En 
cambio, una vez doblado hasta 
casi quebrarse, anunció que 
volverá intentar ser candidato 
de Morena en el 2030.

También comenté que 
Marcelo Ebrard tiene su 
grupo político, aunque la 
candidata de AMLO lo niegue. 
Una razón de peso político 
para no abandonar el vientre 
morenista; requieren seguirse 
amamantando. Ahora a la 
negociación de los demás 
cargos en juego para las 
elecciones del 2024.

Desafortunada la 
declaración de la señora 
candidata de López y de 
Morena a la Presidencia, 
al negar la realidad de la 
existencia de los grupos 
al interior de Morena; 
recordemos que todas las 
tribus del PRD emigraron a 
Morena, nunca han dejado 
de existir. Por eso López creó 
su propio partido, dado que el 
PRD ya no le daría la tercera 
oportunidad para volver a ser 
candidato a la Presidencia. Lo 
mismo sucede en todos los 
partidos políticos, nada nuevo. 
Lo malo es no reconocer la 
realidad. Solo le faltó asegurar 
que ella tiene “otros datos”.

Que el proceso “interno” 
de Morena para designar 
a la candidata fue sucio y 
desaseado, más que cierto. Una 
verdad inocultable.

El gobierno de AMLO 
operó en favor de la designada 
por el mismo que organizó 
la “contienda”, proceso que 
solo sirvió para exhibir las 
debilidades al interior de ese 

Es p e c i a l i s t a s 
internacionales en 
sociología, ciencia 

política, historia, derecho, 
disertarán en Xalapa sobre 
los laberintos del poder y 
el comportamiento de las 
élites políticas en los últimos 
35 años, en la presentación 
del libro » ¿Quién Manda 
en México? del académico, 
científico social y 
diplomático Miguel Basáñez.

Este Evento Cultural se 
llevará a cabo en la ciudad 
de Xalapa, el próximo 22 de 
noviembre del 2023 a las 
11 horas, en el auditorio » 
Aristóteles» del Colegio de 
Veracruz

El Colegio de Veracruz se 
vestirá de gala, para presentar 

Como remate, el ex 
canciller subraya que se 
mantiene en la 4T, para 
seguir luchando por sus 
ideales, los cuales, de 
acuerdo a su percepción, le 
generaron harta simpatía 
entre el electorado, así 
pues ¿por qué claudicó en 
su oferta de aparecer en la 
boleta presidencial en el 
2024? 

Ni hablar, queriendo 
explicar sus malabarismos, 
Marcelo perdió la 
magnífica oportunidad de 
quedarse callado. No tiene 
remedio, que se olvide del 
2030. 

Esta es opinión personal 
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obligada es: ¿cuántas 
candidaturas a gobiernos 
estatales le dieron? 

De las nueve en juego,  
no le tocó ninguna:  
entonces ¿cuál ‘segunda 
fuerza’? 

Luego, señala que la línea 
política de Mario Delgado 
fue derrotada, porque la 
Comisión de Honestidad y 
Justicia admitió que hubo 
irregulares en el proceso 
interno, por lo tanto, 
el método de selección 
impulsado por el dirigente 
es imperfecto. De seguro, 
Delgado está en terapia 
sicológica después de dicha 
resolución…patético el 
señor Marcelo. 

De entrada, afirma que 
el ‘entendimiento’ con la 
actual patrona, implica que 

le fue reconocido encabezar 
la ‘segunda fuerza política’ 
en MORENA, esto, merced 

a que logró posicionarse 
detrás de la doña. En este 
contexto, la pregunta 

partido (fraude maquinado, 
delitos electorales, acarreos, 
intervención abusiva del 
gobierno, uso de recursos 
y funcionarios públicos) y 
volver a descubrir la farsa 
“democrática” a la que tanto 
alude el dueño de ese partido.

Marcelo quedó “conforme” 
con que su partido le diera 
la razón y aceptara la 
existencia del “cochinero”, 
en la resolución que emitió 
la comisión de “Honestidad 
y Justicia”. Resolvieron que 
iban a investigar para castigar 
¡Falso! La orden vino desde la 
misma presidencia, luego no 

habrá sanciones. La obra de 
teatro concluyó.

Eso fue suficiente para 
que Marcelo volviera, eso sí, 
al activismo político. Ahora 
vienen las negociaciones 
para los integrantes de su 
“grupo político”. Haberlos 
dejado huérfanos también 
era desampararlos y dejarlos 
en estado inanición política. 
Marcelo perdió de todas, todas. 
Solo le queda rescatar, como 
dice el dicho: “de lo perdido a 
lo hallado”.

Pero ¿Con quién negociará 
las posiciones políticas? Vamos, 
la repartición del “pastel”.

Después de lo sucedido 
con la repartición de las 9 
candidaturas a los gobiernos 
de los estados (Chiapas, 
Guanajuato, Jalisco, Morelos, 
Puebla, Tabasco, Veracruz 
y Yucatán) y la Ciudad de 
México es claro que AMLO 
continúa ejerciendo el poder 
de decisión en la repartición 
de las candidaturas. 
Vergonzosamente López no le 
dejó nada a su candidata.

El supuesto “bastón de 
mando” sigue bajo el dominio 
del presidente y no de la 
aspirante, la cual bien puede 
perder la elección del 2024 

(está en riesgo), dado que no 
levanta ni con la campaña que 
hace López desde la tribuna 
de las mañaneras, aunque 
otros afirmen lo contrario. 5 
años en campaña no le fueron 
suficientes.

Si AMLO deja sola a su 
candidata, irremediablemente 
se cae y eso le puede suceder 
en el proceso de campaña; 
así que, todos aquellos que 
logren el triunfo en las urnas 
no tendrían “madrina sino 
padrino”; por ello el presidente 
no ha soltado el mando y su 
candidata seguirá igual de gris 
que siempre, dependiendo de 
lo que decida su creador.

López Obrador intentará el 
“Maximato” con la designación 
de las candidaturas. A él 
deberán agradecer el día de 
mañana y no a su candidata 
que bien puede perderse en 
las elecciones. Claro que el 
presidente le apuesta a seguir 
mandando aún después de 
dejar el cargo en septiembre 
del 2024, por eso puso a su fiel 
y leal candidata e inventó el 
truco de las encuestas.

Así que, Marcelo Ebrard 
volverá al regazo de López 
para pedir candidaturas 
(no negociar) para su grupo, 
ese grupo cuya existencia 

desconoce la candidata de 
Morena y que, ni en la CDMX 
que gobernó le respetó a su 
candidato Omar García, a 
quien dejaron fuera de la 
jugada. Los grupos o “tribus” 
decidieron por una mujer. 
Contundente la derrota de 
la señora que lleva 5 años en 
campaña.

AMLO se dijo feliz 
porque Marcelo no dejó las 
filas de Morena y éste no 
podía desperdiciar su capital 
político, mas cuando amenazó 
en conferencia de prensa con 
regresar en el 2024 a buscar 
la misma candidatura que 
no le quiso dar su “carnal”. El 
presidente quiere sumisión y 
obediencia después de dejar 
el cargo, solo su candidata le 
puede ofrecen esa garantía.

Conclusión. Los 
morenistas aceptaron que 
su proceso interno fue un 
“cochinero”, que ya no lo 
podían limpiar, eso fue 
suficiente para doblegar a 
Marcelo Ebrard. Ahora en 
espera de candidaturas para 
él e integrantes del grupo 
de damnificados políticos 
cuya existencia desconoce la 
candidata de Morena.

Esta es opinión personal 
del columnista

la obra cumbre de la  
ciencia política de los  
últimos años en México, 
donde participará Ricardo 
Corzo Ramírez, destacado 
sociólogo e historiador, 
ex director del área 
de humanidades de la 
Universidad Veracruzana, 
el Rector del Colegio de 

Veracruz, doctor Mario Raúl 
Mijares Sánchez, especialista 
en la materia y el propio autor 
Miguel Basáñez quien ha 
dado más de 300 conferencias 
en México y el extranjero, 
autor de la » Encuesta 
Mundial de Valores» y » Un 
Mundo de Tres Culturas» 
una propuesta para un 

cambio cultural en el orbe.
¿Quién Manda en México? 

Es una radiografía de las 
élites y el poder, un análisis 
de su comportamiento 
y de su influencia real, 
según estudios científicos, 
además de datos duros y 
anécdotas históricas que 
hacen de esta obra según 

intelectuales como Lorenzo 
Meyer un Tsunami que 
impactó la visión de la 
realidad mexicana, a través 
de estudios y mediciones 
especializadas.

La presentación de 
esta obra el próximo 22 
de noviembre es una cita 
obligada para los que 
deseamos saber un poco más 
de las profundidades del 
poder en México, desde una 
óptica cultural, además poder 
escuchar de Ricardo Corzo, 
Mario Raúl Mijares a Miguel 
Basáñez uno de los científicos 
sociales mexicanos más 
respetados en el mundo, es 
una oportunidad que no 
podemos perder.

Miguel Angel Porrúa, 
director de la editorial 
MAPorrua dijo sobre este 
libro, que cuando el Consejo 
Editorial de su librería vio el 
proyecto de libro, lo aprobó 
por unanimidad, por su gran 
contribución a las ciencias 
sociales.

Miguel Basáñez es 
licenciado en derecho de 
la UNAM, maestro en 

administración pública de 
la Universidad de Warwick, 
Inglaterra y doctor en ciencias 
políticas de la Escuela de 
Economía de la Universidad 
de Londres (London School 
of Economics).  

Es “culpable” de haber 
iniciado en 1988 las encuestas 
de opinión pública para 
elecciones en México.  Fue 
presidente de la organización 
mundial de encuestadores 
(WAPOR) y presidente 
fundador de la revista Este 
País.  

Trabajó veinte años en el 
gobierno y su último cargo 
fue como embajador de 
México en Estados Unidos.  
Fue presidente del Centro 
Tepoztlán Víctor L. Urquidi, 
A.C. y actualmente es 
presidente de Global Quality 
Research Corp.

Ha publicado diecisiete 
libros e impartido más de 
trescientas conferencias en 
un centenar de universidades 
y organismos de México y el 
extranjero.

Esta es opinión personal 
del columnista
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Presenta Citlali Medellín iniciativa que reforma diversos ordenamientos para la elaboración del Programa  
de Capacitaciones y Certificaciones de Carácter Obligatorio.

Propone diputado Juan Enrique Santos Mendoza hacer 
más accesible la expedición de estos documentos en los 

registros civiles del estado.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz   

La diputada Citlali 
Medellín Careaga 
presentó al Pleno de 

la LXVI Legislatura una 
iniciativa con proyecto de 
decreto que reforma y adiciona 
diversas disposiciones a las 
Leyes para Prevenir, Sancionar 
y Erradicar los Delitos en 
Materia de Trata de Personas y 
para la Protección y Asistencia 
a las Víctimas de estos Delitos; 
de Turismo y Orgánica de 
Municipio Libre, todas del 
estado de Veracruz.

De acuerdo con la iniciativa, 
se propone que la Comisión 
Interinstitucional para 
Prevenir, Atender y Sancionar 
los Delitos en Materia de 
Trata de Personas del Estado, 
coordine, ya sea mediante la 
firma de convenios y/o mesas 
de trabajo, la elaboración del  
Programa de Capacitaciones 
y Certificaciones de Carácter 
Obligatorio, en donde 
concurran autoridades 
federales, la Comisión 
Estatal de Derechos 
Humanos (CEDH), la Fiscalía 
Coordinadora Especializada 
en Investigación de Delitos de 
Violencia contra la Familia, 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz   

Una adición al artículo 
675 del Código Civil 
del estado, propuso el 

diputado Juan Enrique Santos 
Mendoza, para que se elimine 
el requisito de apostillar o 
legalizar consularmente 
los certificados o actas de 
nacimiento de las personas 
nacidas en el exterior del país.

Durante la Tercera Sesión 
Ordinaria del Tercer Año de 
Ejercicio Constitucional, al 
exponer su proyecto ante el 
Pleno, el legislador explicó 
que, para realizar dicho 
procedimiento, bastará 
con presentar original o 
copia certificada del acta de 
nacimiento del padre o madre 
mexicanos.

Además, las y los 
interesados deberán presentar 
el certificado o acta de 
nacimiento extranjero, siendo 
optativo que estén legalizados 
por las autoridades consulares 
correspondientes o traducidos 
al español.

Lo mismo aplicará cuando 
se solicite la inscripción o 
inserción del registro de 
nacimiento ante los registros 
civiles del estado de personas 
con derecho a la nacionalidad 
mexicana, nacidas en el 
extranjero, siempre y cuando, 

Propone Diputada trabajo 
interinstitucional para 

combatir la Trata de Personas

Facilitarían en Veracruz 
validación de actas de 
nacimiento extranjeras

Mujeres, Niñas y Niños, y de 
Trata de Personas, así como las 
Secretarías de Turismo (Sectur) 
y Seguridad Pública (SSP), entre 
otras.

Asimismo, expone 
que tras el diseño del 
Programa, la misma 
Comisión Interinstitucional 
deberá definir las reglas de 
operación y organizará la 
impartición y aplicación por 
parte de las dependencias 
y los ayuntamientos de la 
Capacitación y Certificación en 
Materia de Trata de Personas, 
a los prestadores de servicios 
turísticos, principalmente los 
de hospedaje y en donde la 
SSP realice las  supervisiones 
periódicas del avance y 
cumplimiento de las políticas 
adoptadas.

En su participación 
en Tribuna, la legisladora 
Citlali Medellín subrayó 
que deben impulsarse, 
promoverse y suscribirse los 
convenios de colaboración 
interinstitucional y los 
acuerdos de coordinación 
con el Gobierno Federal, los 
municipios y  los gobiernos 
de otros Estados  en relación 
con la seguridad, internación, 
tránsito o destino de las 
víctimas de trata de personas, 

así como para la recopilación 
de datos y estadísticas.

Ante sus homólogas y 
homólogos destacó que la 
finalidad de su propuesta es 
que todos los involucrados 
en conjunto  desarrollen un 
Programa de Capacitaciones 
y certificaciones en materia 
de Trata de Personas dirigido 
a los prestadores de servicios 
turísticos.

“Principalmente para las 
cadenas  hoteleras y hoteles  
independientes ,que contengan 
el marco legal nacional y 
estatal e internacional  ,el 
código de conducta ,los 
protocolos de acción y demás 
estrategias ,al que se adhieran 
y comprometan pero no de 
manera voluntaria ,si no de 
forma inexcusable para tratar y 
erradicar este delito de manera 
contundente”, añadió.

A través de un Artículo 
transitorio, se propone que 
el Ejecutivo estatal provea 
las partidas presupuestales 
específicas y suficientes dentro 
del Presupuesto Anual de 
Egresos del estado de Veracruz, 
para la debida implementación 
de acciones tendientes a 
visibilizar, prevenir, sancionar 
y erradicar los delitos en 
materia de Trata de Personas.

También, para poner 
en marcha el  Programa de 
Capacitación y Certificación 
en Materia de Trata de 
Personas y el Fondo para las 
Víctimas y Ofendidos, además 
para la creación de refugios, 
albergues y casas de medio 
camino para las víctimas, en 
los términos dispuestos por las 
leyes aplicables.

A la iniciativa, turnada 
para su estudio y dictamen a 
las Comisiones Permanentes 
Unidas de Justicia y Puntos 
Constitucionales y de Turismo, 
se adhirió el grupo legislativo 
del Partido Acción Nacional 
(PAN), las diputadas Ruth 
Callejas Roldán, Verónica 
Pulido Herrera, Maribel 
Ramírez Topete y Arianna 

Guadalupe Ángeles Aguirre, 
así como los diputados Ramón 
Díaz Ávila, José Luis Tehuintle 
Xocua, Othón Hernández 
Candanedo, Marco Antonio 
Martínez Amador, Fernando 
Arteaga Aponte, Hugo 
González Saavedra, Juan 
Enrique Santos Mendoza 
y Sergio Lenin Guzmán 
Ricárdez.

bajo protesta de decir verdad, 
manifiesten que no se ha 
realizado la inscripción 
de su nacimiento ante los 
consulados de México en el 
exterior y no sea posible su 
verificación electrónica ante 
la autoridad emisora de dichos 
documentos.

El legislador dijo que, de 
aprobarse su planteamiento, 
el trámite burocrático sería 
más ágil y se eliminaría 
cualquier barrera que impida, 
en los hechos, el acceso a la 
nacionalidad mexicana. Para 
las familias veracruzanas 
que han tenido hijas e hijos 
en el extranjero sería más 
accesible obtener sus actas de 
nacimiento en los registros 
civiles del estado.

Juan Enrique Santos 
ejemplificó que estados 
como Tlaxcala ya han 

emprendido reformas legales y 
administrativas para eliminar 
la apostilla o legalización 
consular como requisito 
indispensable para que sean 
válidos los certificados o actas 
de nacimiento emitidos en otro 
país con la finalidad de facilitar 
a las personas mexicanas 
nacidas en el exterior su acceso 
a sus derechos de contar con su 
acta de nacimiento y obtener 
su Clave Única de Registro de 
Población (CURP).

Con la adhesión de la 
diputada Perla Eufemia 
Romero Rodríguez y del 
legislador Rafael Gustavo 
Fararoni Magaña, la Iniciativa 
de Decreto que adiciona un 
segundo párrafo al Artículo 
675 del Código Civil del estado 
fue turnada a la Comisión 
Permanente de Justicia y 
Puntos Constitucionales. 
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Disposiciones armonizan la Ley de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes de Veracruz con la General tras 
creación del Registro Nacional de Obligaciones Alimentarias.

Aprueba el Pleno la propuesta de la diputada Ana Miriam Ferráez que modifica el nombre de la instancia legislativa.

Impulsa Diputada 
fortalecimiento de la ley 

de pensiones alimenticias

Comisión de la Niñez y Familia atenderá 
también temas de adolescencia

REDACCIÓN NORESTE        
Xalapa, Veracruz  

La diputada Ana Miriam 
Ferráez Centeno 
presentó al Pleno de 

la LXVI Legislatura una 
iniciativa que reforma 
y adiciona diversas 
disposiciones de la Ley 
de los Derechos de Niñas, 
Niños y Adolescentes de 
Veracruz en materia de 
Pensión Alimenticia para 
incorporar la creación 
del Registro Nacional de 
Obligaciones Alimentarias, 
homologándola con la Ley 
General.

Al hacer uso de la voz, la 
legisladora señaló que en 
el pasado mes de mayo se 
publicó en el Diario Oficial 
de la Federación (DOF) 
el Decreto por el que se 
reformó la Ley General de 
los Derechos de las Niñas, 
Niños y Adolescentes, con 
la finalidad de proteger el 
acceso a  la alimentación, 
educación y atención 

REDACCIÓN NORESTE        
Xalapa, Veracruz  

Con 38 votos a favor, 
el Pleno de la LXVI 
Legislatura aprobó 

médica de niñas, niños y 
adolescentes.

Para la adecuada 
aplicación del ordenamiento, 
indicó Ferráez Centeno, 
el Decreto establece que 
los Congresos locales 
deben armonizar el marco 
normativo correspondiente, 
en consonancia con los 
lineamientos establecidos 
por el Sistema Nacional DIF.

Asimismo, refiere los 
lineamientos para regular 
la operación del Registro 
Nacional de Obligaciones 
Alimentarias, plazos y 
procesos para la tramitación 
en el ámbito local, así 
como la responsabilidad y 
operación del Poder Judicial 
del Estado en la materia. 
Estas reformas, afirmó, 
“obedecen a una transición 
integral en la forma de 
hacer justicia, en materia 
de alimentos, en favor de las 
niñas, niños y adolescentes, 
por lo que estamos obligados 
a remitirnos a ellas con la 
finalidad de llevar a cabo 

una armonización efectiva 
y apegada al marco jurídico 
nacional construido por el 
Congreso Federal”.

La propuesta incorpora 
al glosario las referencias: 
Certificado de No 
Inscripción, Código Nacional 
de Procedimientos Civiles 
y Familiares, Deudor 
Alimentario Moroso, 
lineamientos para regular 
el Registro Nacional de 
Obligaciones Alimentarias, 
entre otros. Además, incluye 
acciones afirmativas en favor 
las niñas, niños y adolescentes 
que tienen algún tipo de 
discapacidad o han sido 
declarados en estado de 
interdicción, debiendo hacer 
lo necesario para lograr su 
rehabilitación y desarrollo.

También, adiciona un 
capitulo denominado Del 
incumplimiento de las 
Obligaciones Alimentarias, 
en concordancia con las 
reformas planteadas por 
la reforma federal relativo 
al Código Nacional de 

Procedimientos Civiles y 
Familiares que marcan la 
pauta para la implementación 
del Registro Nacional de 

Obligaciones Alimentarias.
A la propuesta se adhirió 

la diputada Maribel Ramírez 
Topete y fue turnada a la 

Comisión Permanente de 
Derechos de la Niñez y la 
Familia, para su estudio y 
dictamen.

el dictamen con el que se 
modifica el nombre de la 
Comisión Permanente de 
Derechos de la Niñez y la 
Familia por el de Derechos 
de la Niñez, la Adolescencia 

y la Familia, con la finalidad 
que esta instancia amplíe sus 
competencias en beneficio de 
estos sectores de la población.

El dictamen de la 
Comisión Permanente de 

Gobernación es resultado 
de la iniciativa presentada 
el pasado 23 de marzo por 
la diputada Ana Miriam 
Ferráez Centeno.

El documento expone 
que en México existe la Red 
de Comisiones Legislativas 
en materia de Niñez y 
Adolescencia y que este 
cuerpo parlamentario 
se convierte en un gran 
esfuerzo institucional y 
de coordinación entre las 
comisiones legislativas 
encargadas de constituir 
instrumentos jurídicos en 
materia de protección a 
los derechos de la niñez y 
adolescencia, tanto en el 
ámbito Federal, como en los 
Congresos estatales.

Además, refiere que 
la niñez y la adolescencia 
unen y que para construir 
una agenda que abone a la 
protección de sus derechos 
se requiere la participación 

de todas y todos; “por ello, 
sus trabajos se realizarán 
con la apertura institucional 
que permita la participación 
de autoridades locales y 
federales, organizaciones 
internacionales, sociedad 
civil organizada, la 
academia, madres y padres 
de familia y todas aquellas 
personas interesadas en 
el fortalecimiento de los 
derechos de la niñez y 
adolescencia”.

Por otra parte, se 
considera fundamental 
y urgente emprender un 
proceso de modificaciones 
a los ordenamientos 
identificados como afines 
para su regulación, con la 
puntual precisión de que no 
es legislar exclusivamente 
con un enfoque sustentado 
en la perspectiva de género, 
sino yendo más allá, es 
decir, de manera integral e 
incluyente al privilegiar el 

interés superior de la niñez y 
la adolescencia.

Lo anterior, partiendo 
de la base que México, al 
ratificar el 21 de septiembre 
de 1990 la Convención sobre 
los Derechos del Niño, quedó 
obligado a instrumentar 
las medidas necesarias de 
naturaleza administrativa, 
legislativa y de cualquier otra 
índole para dar efectividad y 
absoluto cumplimiento a los 
derechos reconocidos en ésta 
en beneficio de niñas, niños y 
adolescentes de todo el país.

Por último, destaca que 
México signó el compromiso 
de observar el cumplimiento 
de los Objetivos de 
Desarrollo Sostenible (ODS), 
en específico el número 16, 
al sub objetivo 16.2, relativo 
a poner fin al maltrato, la 
explotación, la trata y todas 
las formas de violencia y 
tortura contra niñas, niños y 
adolescentes.
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El camino cada vez se está desmoronando y podría no haber paso

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz     

Agentes municipales 
de la ruta Totolapa- 
Palo de Rosa dieron 

a conocer que su principal 
camino cada vez se viene 
acabando por el tráfico 
constante de unidades 
pesadas de Petróleos 
Mexicanos y compañías, 
situación que refleja 
un riesgo al quedarse 

Más familias tuxpeñas reciben 
escrituras que les dan seguridad 

y certeza jurídica patrimonial

En riesgo la ruta Totolapa- Palo de Rosa 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Familias tuxpeñas 
fueron beneficiadas 
con la entrega de 120 

escrituras que las acreditan 
como legitimas propietarias, 
otorgándoles de esta manera 
la seguridad jurídica de su 
patrimonio.

Encabezaron la entrega 
el alcalde José Manuel 
Pozos Castro; el Dr. 
Eleazar Guerrero Pérez, 
subsecretario de Finanzas 
y Administración de la 
Secretaría de Finanzas y 
Planeación del Estado de 
Veracruz (SEFIPLAN).

El Mtro. Arturo Sosa 
Vázquez, director general 
de Patrimonio del Estado, y 
la regidora comisionada en 
Asentamientos Humanos, 
Fraccionamientos, Licencias 
y Regularización de la 
Tenencia de la Tierra, Mtra. 
Anahí Aguilar López. 

Al hacer uso de la voz, 
el alcalde felicitó a quienes 
recibirían estos documentos 
jurídicos: “Muchos de 
ustedes recorrieron un 
largo camino para poder 
regularizar sus predios. Esta 
tarde, en un acto de justicia 
social, se estarán entregando 
sus anheladas escrituras”.

Pozos Castro destacó que 
en Tuxpan como en todo 
Veracruz se está brindando 
certeza jurídica gracias al 
compromiso del gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez. 
Así mismo, reconoció la 
labor de la Secretaría de 
Finanzas y Planeación y de 
la Dirección de Patrimonio 
del Estado, que ha permitido 
abatir los rezagos en materia 
de escrituración.

“Hoy, me da muchísimo 

gusto atestiguar la entrega 
de otro paquete de 
instrumentos notariales, que 
dará seguridad jurídica al 
patrimonio de más familias 
tuxpeñas”, expresó. 

“Ustedes son testigos de 
que con hechos estamos 
abatiendo la desigualdad 
en todas las áreas, porque 
ese es el gran ejemplo con 
el que están gobernado 
el presidente Andrés 
Manuel López Obrador 
y el gobernador de 
nuestro estado… Sigamos 
construyendo juntos la gran 
transformación de Tuxpan, 

la gran transformación de 
Veracruz y de México”.

Por su parte, el Dr. 
Eleazar Guerrero Pérez 
agradeció al alcalde José 
Manuel Pozos Castro, a 
quien señaló como referente 
de la transformación en toda 
la zona norte del estado. 

Dijo que con la entrega de 
las escrituras se cumple con 
el compromiso de otorgar 
certeza jurídica a la tenencia 
de la tierra y al patrimonio, 
dándole tranquilidad a las 
familias veracruzanas al 
hacer los trámites manera 
directa, garantizando que 

los documentos lleguen a las 
manos correctas. 

Indicó que durante los 
primeros 5 años de esta 
administración estatal se 
han entregado más de 5 mil 
escrituras, avanzado con el 
rezago de 35 años; por ello 
-mencionó- es necesario 
que los tres órdenes de 
gobierno sigan caminando 
juntos, de la mano, para 
lograr la justicia social tan 
deseada por las familias 
veracruzanas.  

La Sra. Gloria Rodríguez 
Ramírez, beneficiaria de 
esta entrega, agradeció 
en nombre de quienes 
recibieron sus instrumentos 
jurídicos, a las autoridades 
federales, estatales y 
municipales por hacer 
realidad un sueño tan 
esperado por años.

Las familias beneficiarias 
pertenecen a las colonias 

Revolucionaria Veracruzana 
Fidel Herrera Beltrán, 
Rafael Hernández Ochoa, 
Rafael Murillo Vidal, Sol de 
Justicia, Buenos Aires, Luis 
Donaldo Colosio, Amp. Luis 
Donaldo Colosio, Lázaro 
Cárdenas, Vicente Guerrero, 
y Las Palmas. 

En este mismo evento, el 
Gobierno de Tuxpan hizo 
entrega de un cheque al 
jardín de niños “Anayatzin 
Cruz Aguilar” de la colonia 
Fidel Herrera Beltrán, con 
lo que adquirirán mesas y 
sillas para las niñas y niños 
que estudian en este plantel.

incomunicados en menor 
plazo.

Ante esta situación por la 
promesa de la PEMEX en la 
rehabilitación del camino, 
la mayoría coinciden 
con Bartolo González de 
Benito Juárez que años 
atrás destruyeron el puente 
Totolapa, ahora es el camino 
desde el kilómetro 17 hasta 
Palo de Rosa, el cual está 
completamente deteriorado.

Refieren, que en Ojo de 

Agua, entre los límites de 
la Constitución y Palo de 
Rosa, de plano la carretera  
se mantiene ante el colapso, 
al grado que en menor 
tiempo será muy difícil 
transitar por esta ruta 
por la cantidad de hoyos 
y los guardaganados que 
siguen ante el deterioro 
permanente.

“Las lluvias que se 
registran  sin duda que 
son propicias para que el 
asfaltado y algunas cunetas 
estén desapareciendo 
por completo y más se 
continua permitiendo 
el paso constante de las 
unidades pesadas, las cuales 
se trasladan a las diversas 
instalaciones de Petróleos 
Mexicanos, entre ello 
pozos”, aseguran.

Concluyeron, que es 
necesario hacer un frente 
para frenar de una vez 
por toda la destrucción 
que ocasiona personal de 
PEMEX y de las compañías, 
quienes no les importan el 
grave daño que realizan en 
la zona.
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Porfirio Díaz fue 
presidente de México 
por 31 años!  y durante 

su gobierno tan largo, 
solo un pequeño grupo 
de personas tenían todo 
el poder, !controlaban al 
país completo!. El pueblo 
no podía opinar sobre sus 
problemas ni quejarse  
del gobierno,  además de 
que no podían elegir a sus 
próximos gobernantes, el 
pueblo Mexicano estaba 
solo y desesperado.

Un nuevo grupo de 
jóvenes que deseaba 
participar en la política del 
país se dieron cuenta que 
no podían tomar puestos 
en el gobierno pues eran 
hombres viejos y amigos del 
Presidente Porfirio Díaz 
quienes ocupaban todos 
los cargos. Entonces un 
discurso de Porfirio Díaz en 
el que afirmo que México 
se encontraba maduro 
para la democracia, hizo 
que los jóvenes se dieran 
cuenta que había llegado el 
momento de participar.

Uno de esos jóvenes 
era Francisco I. Madero, él 
era de familia rica y había 
viajado y estudiado fuera 
de México, pero sabía que 
la mayoría de mexicanos 
vivían en la pobreza y le 
preocupaban los problemas 

La Revolución  
Mexicana para niños 

en México el Partido 
Antirreeleccionista, que lo 
lanzo como candidato a la 
presidencia de la República, 
pero Díaz  se lanzó de 
nuevo como candidato a 
la presidencia y a Madero 
lo arrestaron en San Luis 
Potosí por sedición.

Mientras Madero  
estaba en la cárcel se 
llevaron a cabo las 
elecciones presidenciales 
que le dieron el triunfo a 
Porfirio Díaz.

Pero Francisco I. Madero 
!se escapó de la cárcel! y se 
fue a Estados Unidos,  desde 
allá en un pueblo llamado 
San Antonio proclamó 
el Plan de San Luis, que 
llamaba a tomar las armas 
contra el gobierno de Díaz 
el 20 de noviembre de 1910.

Y esa fecha justamente 
empezó una  guerra civil 
que se extendió por todo el 
país  y lograron que Porfirio 
Díaz renunciara y se fuera 
de México.

Después de 7 años de 
conflictos en México, 
lograron proclamar la 
nueva Constitución en 
1917 que prohibía que un 
presidente fuera electo 
por más de un periodo 
presidencial y se terminó 
así con las dictaduras de los 
malos gobernantes.

del país.
Madero considero que 

ya era el momento en 
cambiar el gobierno y que 

Porfirio Díaz no debería 
re elegirse. Así que junto 

con gente que compartía 
su forma de pensar fundo 
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Las autoridades que 
dirige Miguel Ángel 
Uribe Toral a través de 

la Dirección Municipal de 
Educación dijeron que ya 
se preparan para el festejo 
del Día de la Revolución 
Mexicana, que se celebra el 
próximo 20 de Noviembre.

Por lo que se dijo que 
el desfile conmemorativo 
se desarrollará el próximo 
martes 21 de Noviembre, 
donde participarán más de 
15 instituciones educativas 

Preparan festejos  
del Día de la 

Revolución Mexicana 

de este municipio.
Al respecto Jesús Pérez 

Director Municipal de 
Educación, expresó que 
está gran celebración se 
desarrollará el desfile 
hasta el 21, por la sencilla 
razón que los maestros 
disfrutarán de asueto 
y son ellos quienes con 
la participación de los 
alumnos desfilarán por 
las calle y avenidas de esta 
cabecera municipal.

De esta forma las 
autoridades municipales 
festejaran el 119 Aniversario 
de la Revolución Mexicana.
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AGENCIAS 
Estados Unidos

Jaime Jesús Esquivel y José 
Abraham Nicanor, de 37 y 
34 años, ambos originarios 

de Texas fueron detenidos y 
sentenciados a varios años en 
prisión por fabricar y traficar 
rifles de asalto tipo AR-15 de 
Estados Unidos a México, 
informó el Departamento de 
Justicia.

Esquivel, residente de 
Laredo, Texas, fue sentenciado 
a 10 años de prisión federal tras 
declararse culpable de haber 
fabricado y enviado armas 
caseras, a estas se le denominan 
'fantasma', dado a que son 
difíciles de rastrear al carecer 
de número de serie. 

La investigación federal 
determinó que Esquivel 

AGENCIAS 
Estados Unidos

Un juez de un tribunal 
de apelaciones en 
Estados Unidos 

ordenó la suspensión 
temporal sobre la restricción 
de comentarios impuesta al 
ex presidente Donald Trump 
en el marco de su juicio civil 
por fraude en Nueva York.

El juez David Friedman 
emitió una suspensión 
provisional de la orden de 
silencio impuesta por otro 
juez, que preside en el juicio 
por fraude empresarial 
contra el ex mandatario.

El juez Arthur Engoron 
impuso la restricción a 
Trump el 3 de octubre luego 
de que este insultara al 
asistente principal del juez 
en un comentario publicado 
en su plataforma Truth 
Social.

Además, Engoron lo 
multó con un total de 15 mil 
dólares por dos violaciones a 
dicha restricción.

Los defensores de Trump 
presentaron una apelación 
al alegar que la orden de 
silencio parcial violaba su 
derecho a la libre expresión, 
por lo que el juez Friedman 
ordenó la suspensión en 
espera de audiencia.

"Teniendo en cuenta los 

AGENCIAS 
San Francisco, California 

El presidente Andrés 
Manuel López Obrador 
se reunió con su 

homólogo chino, Xi Jinping, 
en el marco de la cumbre de 
la APEC que se lleva a cabo en 
San Francisco, California.

La cita tuvo lugar en el 
hotel St. Regis, cerca de la sede 
de la APEC.

Si bien no se informó 
la agenda del encuentro se 
espera que se aborde el tráfico 
de fentanilo, que involucra 
a China, México y Estados 
Unidos.

Previo a la reunión, el 
mandatario chino hizo lo 
propio con el presidente de 
Estados Unidos, Joe Biden.

Suspenden temporalmente 
orden de silencio contra 

Trump sobre juicios

López Obrador se reúne con 
Xi Jinping en San Francisco

Caen dos estadunidenses por fabricar 
y traficar armas automáticas a México

derechos constitucionales 
y legales en cuestión se 
concede la suspensión 
temporal", escribió el juez de 
apelaciones.

Trump e hijos enfrentan 

juicios hacia elecciones del 
2024

Trump, favorito para la 
nominación presidencial 
republicana a las elecciones 
presidenciales de 2024, y 

sus dos hijos mayores están 
acusados de inflar el valor de 
propiedades y activos para 
lograr créditos y seguros en 
términos más favorables.

El juez federal que preside 

otro juicio contra Trump 
por conspiración para 
anular los resultados de las 
elecciones presidenciales de 
2020, a realizarse en marzo 
en Washington, le impuso 

una orden de silencio.  
Esta también fue suspendida 
en apelación en espera de 
una audiencia fijada para el 
lunes.

La juez de distrito Tanya 
Chutkan le ordenó a Trump 
el mes pasado abstenerse de 
atacar de forma pública a los 
fiscales, personal de la corte 
o testigos potenciales antes 
de su juicio.

El fallo de Chutkan 
ocurrió luego de que el 
fiscal especial Jack Smith, 
blanco frecuente de la ira 
de Trump, presentara una 
moción argumentando 
que la retórica incendiaria 
de Trump amenazaba con 
socavar su juicio.

Trump fue acusado 
en Washington por 
presuntamente tratar de 
cambiar los resultados de 
las elecciones de 2020 en 
un esfuerzo coordinado 
que llevó a la asonada del 6 
de enero de 2021 por parte 
de seguidores suyos en el 
Capitolio.

Trump también enfrenta 
cargos federales por el 
presunto mal manejo de 
documentos de alto secreto 
luego de que dejara la Casa 
Blanca, y ha sido acusado en 
el estado de Georgia de tratar 
de anular el resultado de las 
elecciones en 2020.

fabricó las armas usando  
partes de armas de combate, 
incluidas piezas de rifles 
Colt M4 y dispositivos de 
conversión de ametralladoras.

El segundo acusado, 
Nicanor, residente de  
Houston, Texas, fue 
sentenciado a cinco años de 
prisión por compra y tráfico 
ilegal de armas de fuego.

Nicanor envió a México 
cerca de 100 armas, que 
fueron encontradas por 
autoridades mexicanas en 
posesión de organizaciones 
narcotraficantes.

En una operación 
encubierta, las autoridades 
federales hicieron cuatro 
compras de rifles automáticos 
tipo AR-15, todas las armas 
eran ‘fantasma’, es decir, de 
fabricación casera.

El fiscal general de Estados 
Unidos, Merrick B. Garland, 
resaltó en el comunicado 
que el Departamento de 
Justicia hará todo lo que esté 
a su alcance para encontrar 
y responsabilizar a los 
traficantes que están armando 
a los carteles.

Por su parte, Steven 
Dettelbach, director de la 
Oficina de Alcohol, Tabaco y 
Armas de Fuego (ATF), advirtió 
que su agencia no “se quedará 
de brazos cruzados” mientras 
las armas ‘fantasma’ fluyen 
hacia los carteles mexicanos.

El martes un grupo de 
congresistas demócratas 
presentó un proyecto de ley que 
busca controlar el tráfico de 
armas de fuego y municiones a 
través de la frontera de Estados 
Unidos con México.

El proyecto propone una 
ampliación en la recolección 
y análisis de información 

acerca de las armas de fuego 
recuperadas en los sitios 
de los crímenes en México 

para identificar a los 
contrabandistas que operan 
dentro de Estados Unidos.



HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Ya hay cinco personas 
detenidas por su 
presunta relación 

con el hallazgo de 5 
cuerpos dentro de una 
fosa clandestina en la 
congregación El Castillo, 
informó este jueves el 
gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez.

De acuerdo a las primeras 
líneas de investigación, el 
hecho estaría relacionado 
a la venta y distribución de 
drogas:  

 "se dio con unos, se 
detuvieron y después a 
otros también y con la 
información que se obtuvo 
con esas detenciones se 
buscó a las víctimas y fue 
cuando se localizó ese  
lugar con los cuerpos 
que habían perdido la 
vida en manos de esos  
responsables" dijo en rueda 
de prensa. 

Precisó que una posible 
banda de narcomenudeo 
serían los responsables 
de desaparición forzada y 
homicidios.

La fosa fue localizada 
cerca de los límites con el 
poblado Chiltoyac, en una 
zona de difícil acceso, cerca 
de la ciudad de Xalapa.

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Son 15  municipios 
de distintas regiones 
de Veracruz, entre 

estos: Actopan, Álamo, 
Amatlán, Coatepec, Isla, 
Lerdo, Nogales, Pánuco y 
Papantla los que tendrán por  

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El miércoles 6 de 
diciembre a las 19 
horas se realizará de 

nueva cuenta en Xalapa  la 
"Caravana Coca-Cola" 

El presidente municipal 
Ricardo Ahued Bardahuil 
y  representantes de Coca-
Cola FEMSA anunciaron 
que participarán siete 
plataformas, un camión y 
más de 100 personas en las 
comparsas navideñas.
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Cuerpos en fosa de Xalapa 
estarían relacionados con 

venta de drogas 

Habrá pistas de hielo 
en 15 municipios: 

SECTURC 

Regresa la Caravana Coca-Cola a Xalapa 

primera o segunda vez una 
pista de hielo como parte  
de sus actividades  
navideñas.

El subsecretario de 
promoción y atención 
turística de la Secretaría 
de Turismo y Cultura del 
Estado, Héctor Aguilera Lira 
dio a conocer que las piratas 

son atractivos que generan 
una importante derrama 
económica a varios sectores.

“Esto sin duda alguna 
va a generar una derrama 
económica muy importante 
porque recordemos que 
de una u otra manera 
estas temporadas son muy 
veracruzanas”.  

Hasta ahora no se ha 
confirmado a Xalapa como 
parte de estos municipios 
donde se instalarán pistas de 
hielo. Aguilera Lira subrayó 
que los municipios son 
autónomos en su decisión de 
participar con estos atractivos 
y actividades promovidas por 
la Secretaría de Turismo.

El recorrido dará inicio 
en la esquina de la avenida 
20 de Noviembre y Maestros 
Veracruzanos, y continuará 
con una primera parada a la 
altura del Hotel Misión, una 
segunda parada en el Parque 
Juárez y una tercera parada 
en el Teatro del Estado.

La caravana culminará 
en la glorieta de Ávila Cacho 
y la Avenida Xalapa, a la 
altura del Ex Cinema Pepe, 
y el desemboque se realizará 
en el patio de maniobras del 
Panteón Xalapeño.
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AGENCIAS 
Acapulco, Gro

El secretario de 
Educación en 
Guerrero, Marcial 

Rodríguez Saldaña, informó 
que el regreso a clases en 
los municipios de Acapulco 
y Coyuca de Benítez será 
gradual y por etapas, de 
acuerdo a las condiciones 
de cada escuela tras la 
devastación provocada por 
el ciclón Otis, que en los 
primeros minutos del pasado 
25 de octubre tocó tierra 
como huracán categoría 5.

El responsable de la 
educación en Guerrero 
expresó que está muy al 
pendiente de la atención al 
sector damnificado por el 
huracán Otis, que ha dejado 
un saldo hasta el momento 
de 48 muertos según cifras 
oficiales.

Recalcó que en las 

Asesinan al fotoperiodista 
Ismael Villagómez

Regreso a clases en Acapulco y 
Coyuca de Benítez será gradual

¡No más 
tragamonedas 

en Casinos!

AGENCIAS  
Ciudad Juárez, Chihuahua

Ismael Villagómez 
fotoperiodista de El 
Heraldo de Juárez 

fue asesinado cuando se 
encontraba a bordo de su 
vehículo en la Colonia 
Francisco Sarabia en Ciudad 
Juárez, Chihuahua.

Los primeros informes 
señalan que el reportero 
gráfico fue asesinado a tiros 
en las calles Chiapas y del 57 
de la mencionada colonia.

Elementos de la Secretaría 
de Seguridad Pública 
Municipal de Ciudad 
Juárez acudieron a la zona 
después de que residentes 
reportaron haber escuchado 
detonaciones de armas de 
fuego.

El informe preliminar de 
las autoridades indica que el 
cuerpo del fotoperiodista fue 
localizado en el asiento del 
chofer con varios impactos de 
bala en el cuello y cabeza.

Tras la agresión la 
Fiscalía General del Estado 
de Chihuahua arribó al 
lugar, donde se iniciaron los 
peritajes correspondientes.

Hasta el momento se 
desconoce el móvil del ataque 
así como la identidad de los 
agresores.

AGENCIAS  
Ciudad de México

A partir de este viernes 
17 de noviembre, el 
Gobierno Federal, 

no otorgará más permisos 
a Casinos para el uso de 
máquinas tragamonedas.

El Decreto por 
el cual se reforman, 
adicionan y derogan 
diversas disposiciones 
del Reglamento de la Ley 
Federal de Juegos y Sorteos, 

escuelas donde no exista 
riesgo alguno y en acuerdo 
con las madres, padres 
de familia, docentes y 
directivos, se podrá regresar 
en breve a clases.

En las escuelas que 
sufrieron daños regulares 
y graves, se tiene que hacer 
limpieza ruda y fina, evitar 
cualquier peligro y hasta 
que existan las condiciones 
se regresará a las actividades 
escolares.

Rodríguez Saldaña 
expuso que hasta el día de 
hoy existe un reporte de 
404 escuelas afectadas por el 
huracán Otis, de las cuales se 
han censado 267.

El funcionario estatal 
convocó a continuar con 
labores de limpieza en las 
escuelas, así como a preparar 
de manera progresiva 
actividades culturales, 
recreativas, cívicas y 
deportivas.

que fuera publicado en 
el Diario Oficial de la 
Federación, dice en su 
apartado de Transitorios 
que:

“No se otorgarán nuevos 
permisos para la apertura de 
establecimientos diversos a 
las hipótesis previstas en el 
presente reglamento”

Por lo que respecta a los 
casinos que cuentan con un 
permiso vigente, el mismo 
Decreto advierte que:

“…que incluyan 

actividades no consideradas 
en el presente decreto, se 
respetarán en sus términos, 
siempre que no excedan 
la vigencia prevista en el 
artículo 33, fracción I, de 
este Reglamento”  

En caso de exceder 
dicho plazo, el documento 
publicado señala que la 
vigencia del permiso se 
entenderá de 15 años 
improrrogables, contados a 
partir de la publicación de 
dicho Decreto.
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AVISOS    -    COMIDA    -    EMPLEOS    -   FIESTAS    -    MASCOTAS    -   MUEBLES   -    TERRENOS
VENTA DE 
GARAGE CASAS DEPARTAMENTOS SERVICIOSAUTOS

DESPACHO 
CONTABLE

ASESORÍA 
CONTABLE Y FISCAL

EMAIL:
hg.asesores@outlook.com

TELÉFONO:
7821289372

PAGA 10 DÍAS  Y  PUBLÍCATE 15

APROVECHA 
NUESTRA PROMOCIÓN

PROMOCIÓN VÁLIDA HASTA EL 31 DE DICIEMBRE DE 2023.  APLICA ÚNICAMENTE PARA ANUNCIOS CLASIFICADOS.

PUBLICA 
AQUÍ TUS  

CLASIFICADOS

HAZ CRECER  
TU NEGOCIO

¡ANÚNCIATE  
CON NOSOTROS!

Pregunta por nuestros 
paquetes Publicitarios 

 
Tenemos el ideal a las 

necesidades de tu empresa

Contáctanos y uno  
de nuestros asesores  

te atenderá:  
 

Antonio Solís
Teléfono: 7821341067
antoniosolis.noreste@hotmail.com

AL TEL. 782-4-94-44
782 117 8898
 

Activación y 
venta de cajas 

Android para ver 
televisión a 

través de internet; 

olvídate de pagos 
mensuales y sácale 

más provecho a 
tu internet. Más 

de 300 canales en 
vivo, más de 1000 
series y películas. 

Informes al 
782-151-8287

CONTRATA
ESPACIO

DISPONIBLE

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44

INFORMES AL TELEFONO:

782 494 44

DIGITAL
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Entregan rehabilitación de 
domo en la María Gutiérrez 

Mujeres emprendedoras participan en el Encuentro 
Nacional de Alimentación y Desarrollo Comunitario 

Realizan Gran Desfile 
Infantil Revolucionario

Incrementan las visitas a 
las bibliotecas municipales 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

Co m p l e t a m e n t e 
rehabilitado y 
funcional, fue 

entregado el domo de la 
escuela María Gutiérrez, obra 
que personalmente inauguró 
el alcalde, Eric Domínguez 
Vázquez.

Acompañado de ediles, 
alumnos, maestros y padres 
de familia, el munícipe hizo 
entrega del inmueble, mismo 
que fue objeto de diversas 
mejoras entre las que 
destacan la rehabilitación 
de techado de 684.99 m2 la 
cual se hizo a base de lámina 
pintro alum tipo spam.

También se restituyeron 
293.15 m2 de cubierta 
a base de lámina pintro 
rectangular, 186.98 m2 de 
piso de 10 centímetros de 
espesor en concreto hecho 
en obra y reforzado en malla 
electrosoldada.

Además, en la cancha 
se aplicó pintura tipo top 
deportiva en un área de 
600.78 m2, también fueron 
colocados tableros y aros 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Mu j e r e s 
emprendedoras que 
forman parte de los 

proyectos productivos  que 
promueve el DIF Estatal, 
estuvieron presentes en el  
XXIII Encuentro Nacional 
de Alimentación y Desarrollo 
Comunitario mismo que 
se realizó en el Word Trade 
Center de BocaDelRío,  

Este   encuentro 
nacional, reunió a diferentes 
Sistemas DIF Estatales y 
Municipales con el objetivo 
de abordar temas como 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Gran Desfile Infantil 
Revolucionario 2023 
se llevó a cabo en  este 

municipio, para conmemorar 
el 113 aniversario de la 
Revolución Mexicana.

Dicho Desfile 
Revolucionario fue 
encabezado por el alcalde, 
Eric Domínguez Vázquez, la 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En entrevista con 
el regidor,  Eric 
Gibran Reyes 

Morales, señaló que hasta 
un 15% incrementó la 
asistencia de estudiantes 
y lectores a las bibliotecas 
del municipio, por  lo 
que se busca aplicar esta 
estrategia en las escuelas 
para incrementar el 
conocimiento de niños y 
adolescentes.

Señalando que 
recientemente  acudió 
a un congreso nacional, 
donde participó 
con varias de sus 
bibliotecarias para 
aprender técnicas nuevas 
para incrementar el 
aprendizaje, como lo es 
la Mochila Viajera, que 
consiste en trasladar a los 
planteles educativos los 
libros más requeridos por 
la población estudiantil.

Indicando que las 
estrategias a implementar 
son con el objetivo que 
aumente mucho más 
el aprovechamiento 
de las seis bibliotecas 
que existen en todo el 
municipio. 

con red para la práctica de 
basquetbol y mallas para 
porterías de futbol. 

El domo cuenta con 
instalación eléctrica desde la 
acometida hasta luminarias 
y contactos, además de 16 
piezas de reflector industrial 
tipo led de 150 watts. 

Se aplicó pintura 
vinílica lavable en 456.90 
m2 comprendiendo ello 
el domo, estrado, baños y 
desayunador.

Por otro lado, fueron 
colocados 18.08 m2 de 
piso de azulejo en área de 
sanitarios.

Los niños beneficiados, 
maestros y padres de familia, 
agradecieron el respaldo del 
Gobierno Municipal que una 
vez más cumple su palabra 
de respaldar a la educación, 
en este caso a través del 
fortalecimiento de la 
infraestructura en escuelas.

los retos y oportunidades 
para la producción local y 
pertinencia cultural. 

Las mujeres 
emprendedoras de Papantla, 
estuvieron  presentando el 
arte del bordado totonaco, 
poniendo en alto el nombre 
de este pueblo mágico.

Para la presidenta del 
DIF Municipal, Mtra. 
Miriam García Guzmán, la 
participación de las mujeres 
emprendedoras son unas 
muestras de reconocimiento 
y motiva a seguir trabajando 
desde el corazón para 
impulsar la economía de las 
familias papantecas.

presidenta del DIF Municipal, 
Mtra. Miriam García Guzmán 
y los regidores, acompañados 
por los profesores y alumnos 
de las diferentes instituciones 
educativas que participaron 
en esta colorida actividad.

Cabe mencionar que 
fueron 17 preescolares y 
tres  Centros de Asistencia 
para el Desarrollo Integral 
que estuvieron presentes 
en este desfile infantil, 

donde recorrieron las calles 
principales de esta ciudad 
vainillera para lucir sus 
tradicionales pasos, vestidos  
de Adelitas y Revolucionarios.

El alcalde, Eric 
Domínguez Vázquez, en 
su mensaje externó que es 
importe conmemorar  la 
Revolución Mexicana, ya que 
el objetivo es fomentar entre 
los niños la historia de los 
héroes de México.

Reyes Morales, agregó 
que tan solo el año pasado, 
se registraron 6, 500 
visitas a esos lugares del 
saber y en lo que va del 

2023, ya existe un notorio 
incremento de 15%, lo que 
habla de la dedicación de 
las autoridades con relación 
a la educación.



Jaime Lozano 
arropa a 

Quiñones 
previo a su 

posible debut 
en el Tri

Cancelan las primeras prácticas del GP de 
Las Vegas por una coladera en la pista
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AGENCIAS   
Ciudad de México      

Chivas empata 
ante el América 
en semifinal de 

ida femenil 
En un partido digno de un Clásico Nacional en 

semifinales, Chivas y América empataron 2-2 en 
el primer capítulo de la antesala a la gran final del 

Apertura 2023 de la Liga Mx Femenil. Con el apoyo de 
27 mil 401 personas en el Estadio Akron y un doblete 
de Alicia Cervantes, las rojiblancas se levantaron en 
el segundo tiempo de dos tempraneros goles para ir 
el domingo al Azteca donde necesitará ganar para 
avanzar de ronda.

Y es que portar los respectivos escudos conlleva 
una responsabilidad y entrega en todas las categorías y 
más cuando es ante el máximo rival. Tanto las tapatías, 
dirigidas por el argentino Antonio Spinelli, como las 
capitalinas, dirigidas por el español Ángel Villacampa, 
salieron a darlo todo desde el primer minuto y fueron 
las visitantes quienes pegaron primero.

Apenas al 2’, Monse Saldívar mandó un centro que 
fue encontrado por Katty Martínez, quien con un 
cabezazo mandó al fondo el balón.

Las capitalinas en lugar de cuidar el gol fueron  
por más y al 12’ Allison González aprovechó un 
descuido de la defensa Jaqueline Rodríguez para 
enfilarse ante Blanca Félix a quien venció con un 
disparo entre las piernas. Era el 0-2 que sorprendía a 
todos. El desconcierto fue total para las rojiblancas. 
Unos segundos después, Diana Palacios perdonó 

un gol en un mano a mano y a balón parado las  
visitantes marcaron un gol que fue anulado por fuera 
de juego.

El sofocón era fuerte, las propias jugadoras tapatías 
discutían y lo mejor que les pasó fue que culminara la 
primera mitad; en el vestidor, cambiaron el chip y otro 
equipo salió ante su gente.

Chivas empujó con todo lo que tenía. Al 49’, Rubi 
Soto ingresó al área y fue derribada pero la silbante 
Lizzet García no marcó, por lo que el VAR entró en 
acción y corrigió la acción. Desde el manchón penal y 
con un tiro hacia su izquierda, la goleadora histórica 
del Guadalajara, Alicia Cervantes, revivió la esperanza 
y encendió al estadio.

América aguantó los embates, comandadas por 
Andrea Pereira, las capitalinas querían irse de 
Guadalajara con la ventaja.

Pero al 82’con el balón detenido, Carolina Jaramillo 
mandó un centro alto al área, la portera Itzel González 
se quedó en el camino y Cervantes solo empujó dentro 
de la portería para igualar el marcador.

El domingo se disputará el juego de vuelta en el 
Estadio Azteca. Las Águilas necesitan ganar o empatar 
para avanzar a la Gran Final, mientras que Chivas 
necesitará el triunfo porque cualquier otro marcador 
las dejaría fuera.

AGENCIAS            
Guadalajara

El Gran Premio de Las 
Vegas tuvo el inicio 
de actividades que 

ninguna carrera quisiera. 
Luego de 41 años de 
ausencia, The Strip celebró 
sus primeros nueve minutos 
en la primera sesión de 
entrenamientos libres… 
hasta que una coladera 
canceló la sesión.

No es ninguna broma, el 
Ferrari de Carlos Sainz Jr 
se quedó varado en medio 
de la pista, con lo que la 
primera práctica libre 
no pudo completarse. El 
español no pudo continuar 

AGENCIAS            
Ciudad de México 

La cuenta regresiva 
comenzó para el Tri 
de Jaime Lozano que 

este viernes disputará en 
Tegucigalpa la Ida de los 
cuartos de final de la Nations 
League de la Concacaf ante 
Honduras, una serie que 
otorgará un boleto a la Copa 
América del 2024.

Ante ello, el Jimmy 
se refiere al hombre del 
momento, Julián Quiñones, 
quien se sumó al selectivo 
tras naturalizarse mexicano; 
sin embargo, el DT lo 
arropa al asegurar que éste 
no necesita cargar con 
una presión extra en estos 
momentos, al tiempo que 
confirma lo que lo utilizará 
como un segundo 'nueve' 
o media punta, es decir, se 
desempeñará detrás del 
delantero fijo que saldrá de 
entre Santiago Giménez, 
Henry Martín o Raúl 
Jiménez.

“Julián Quiñones, en su 
paso por México, ha jugado 
de punta, de media punta, 
pegado a la banda izquierda 
o partiendo de ahí, para 
que tenga esa carrera y 
entrar al área. Lo tenemos 
contemplado de media 
punta, porque tenemos dos 
o tres por posición. Sabemos 
lo que nos puede dar, hay 
jugadores como él o Orbelín 
que juegan en dos o tres 
posiciones, en este caso y por 
el poco tiempo, creemos que 
la posición que se asemeja 
a lo que hace en su club es 
media punta”.

“El grupo lo ha recibido 
bien (a Quiñones), están 
contentos. Nos puede echar 
una mano y tiene que hacer 
lo de siempre: jugar futbol. 
Alcanzó un momento con 
Atlas y lo está alcanzando 
con América. No necesita 
una presión extra, lo vemos 
contento, que esté tranquilo 
y salga a jugar como sabe”.

Se guarda el nombre del 
'nueve'

Jaime Lozano prefiere 
ser cauto en la conferencia 

de prensa celebrada en 
el Estadio Nacional de 
Tegucigalpa, ya que se guardó 
el nombre del delantero 
fijo por el que apostará este 
viernes, destacando que 
cuenta con tres opciones 
con: Santi, Henry y Raúl.

“No les voy a decir quién 
es el nueve. Me alegro 
de tener tres nueves con 
extraordinario momento, 
así los veo, juego con uno 
y traigo tres porque lo 
merecen, hacen bien las 
cosas en sus equipos. La 
característica que deben 
tener (el que va a jugar) es 
pasar un buen momento 
como el que pasan, sé que 
cualquiera dará una gran 
actuación mañana".

¿México está obligado a 
ganar ante Honduras?

El Jimmy tiene claro 
que se enfrentarán a un 
rival duro como son los 
hondureños, aunque tiene 
claras las necesidades del 
Tri de ganar su lugar a la 
Copa América del próximo 
año, máxime a que al ser 
anfitriones del Mundial 
del 2026 no tiene una 
eliminatoria que disputar 
y con ello poco roce 
internacional.

“No sé si es una ventaja, si 
sacamos un buen resultado 
aquí, todo depende de 
mañana, de qué resultado 
obtengamos. Tenemos 
jugadores de experiencia los 
dos equipos, lo importante 
es mantener la estabilidad, 
el foco, la mentalidad, si 
algo buscamos es lo que 
se vió contra Alemania, 
mantener la identidad y ser 
competitivos siempre.

"No es una obligación 
(ganar), pero la intención es 
esa. Nos da esa oportunidad, 
de acceder a los torneos 
como Copa América y llegar 
a una semifinal de Nations 
League, hay tres equipos 
que lo necesitamos mucho, 
que somos nosotros, Canadá 
y Estados Unidos, porque 
no tenemos eliminatorias, 
entonces es importante 
entrar a la competencia y 
estar en Copa América".

la actividad en el circuito 
urbano y no le quedó de otra 
a los comisarios que sacar 
la bandera roja y mandar a 
los 19 pilotos de vuelta a los 
garajes.

¿Qué sucedió?
Mientras corría en el 

circuito, se escuchó un ruido 
brusco, aparentemente de 
una rotura en el monoplaza 
de Maranello, por lo que 
se preveía que sucediera lo 
peor para Sainz.

Lo peor se temió y 
con ello una oportunidad 
para tratar de entender el 
asfalto de este trazado que 
se estrena en el calendario 
de Fórmula 1: la pantalla 
del volante presentaba la 

leyenda "engine off", con lo 
que Sainz se vio obligado a 
apagar el motor de su auto 
y bajarse.

La razón fue una 
alcantarilla abierta, 
incluida el marco, lo que 
causó el duro golpe en el 
suelo del. SF-23 del piloto 
de Ferrari. El aro de la 
alcantarilla se incrustó 
en el coche de Ferrari, lo 
que causó la afectación y 
obligó a cancelar la primera 
sesión de entrenamientos 
libres para revisar la pista 
y asegurarse que no existan 
más desperfectos de este 
tipo.

“Tras la inspección, lo 
que falló fue el marco de 

hormigón alrededor de 
una tapa de registro. Ahora 
tenemos que comprobar 
todas las demás tapas de 
registro, lo que llevará algún 
tiempo”, informó FIA sobre 
la decisión de cancelar la 
P1.

La segunda práctica 
libre del Gran Premio de 
Las Vegas está programada 
para celebrarse a las 2 de la 
mañana, tiempo del centro 
de México, por lo que los 
comisarios tendrán estas 
horas para tratar de revisar 
toda la pista y asegurarse 
que esto no sea más que un 
capítulo bochornoso en el 
regreso de la ciudad al Gran 
Circo.
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Petromex, campeón 
del torneo 55 y más

Halconcitos se impone 
ante el Club Revolución

Cerrada lucha por el 
primer lugar de la Cantera

SA DE CVEditorial
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Calle Cuba núm 307, Col. 27 de Septiembre,  
Poza Rica, Veracruz C.P. 93320
Conmutador y fax
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Los Halconcitos no 
tuvieron problemas 
para obtener una 

victoria más en el torneo de 
las categorías menores en la 
liga municipal de baloncesto 
de Poza Rica al dar cuenta 
con marcador final de 31-
12 en este duelo llevado a  
cabo en la cancha del domo 
de la colonia Laredo de Poza 
Rica.

A pesar del buen inicio 
que tuvo el Club Revolución 
en este partido, logrando 
llevarse el primer periodo 
con marcador de 6-0, tras 
anotar con los puntos de las 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El torneo femenil de la 
cancha Cantera Fut5 se 
mantiene con excelente 

nivel en esta cancha deportiva 
ubicada en el fraccionamiento 
Bosques de Santa Elena de Poza 
Rica, donde los equipos buscan 
el primer lugar del certamen 
con grandes demostraciones 
en el césped sintético.

Este torneo está liderado 
por el momento por el conjunto 
de Citea Casa Blanca Pollerías 
Martínez, el cual se colocó hace 
algunas semanas en el primer 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

La colonia Petromex 
aprovechó muy bien 
un descuido en la parte 

baja de sus rivales en turno, 
los elementos del plantel de 
los Lobos Paris Chapultepec, 

COPA 2023 JORNADA 13 
SÁBADO 18 DE NOVIEMBRE DEL 2023.

08:00 MERLINAS VS BLACK CATS
08:30 PANCHITOS VS THE PRINCESS

09:00 MERLINAS VS BICHOS
09:30 ARENITAS VS GALLITOS

10:05 VALKIRIAS BEACH VS SUBLIMA2 TERRIBLE
10:45 OSITAS VS GALLITOS

11:20 SAILOR MOON VS JIDACI STARS
11:50 RATONAS VS QUEENS

12:30 SAILOR MOON VS RADIADORES JAIME
13:00 RATONAS VS LAS MICH'S

MIXTO
13:30 LOBAS VS REBELDES
14:10 CERO ES TRES VS UP

14:50 LOBAS VS THE WARRIOR'S
15:30 BY HORD VS CERO ES TRES SUNSET

16:10 DEPORTIVO AMA VS LOS GARCIA
16:50 TIMÓN Y PUMBA VS HYDRA

17:30 EDUPAOS VS VOLKSBROWNIES
18:10 FARRUKOS VS RJ JUNIOR

18:50 TEAM INFIERNO VS DESTROYERS
19:30 LA BELLA Y LA BESTIA VS LIONS

20:10 TEAM GOM-ARV VS PULGARCITOS
20:50 HORMIGAS VS TELETUBBIES

21:20 NUNDICHI VS NOVATOS
21:50 PITUFOS VS AVATARS

para imponerse con apretado 
marcador de un gol por cero 
en la gran final del torneo 
de futbol de veteranos 
legendarios en su categoría de 
55 años y más.

Las acciones de este 
partido se dieron en el 
campo deportivo Eucario 

Molcas Juárez de la colonia 
Lázaro Cárdenas de esta 
ciudad, siendo el conjunto 
de los Lobos Paris, quienes 
llegaron a este duelo como los 
favoritos al ser los campeones 
defensores, metiendo atrás a 
los elementos de la Petromex 
en la mayoría del tempo 

reglamentario, cayendo el 
gol de la ventaja para estos 
últimos por conducto de 
Jaime Riego al minuto 80 del 
partido.

Los últimos minutos de 
este duelo serian de gran 
intensidad, volcándose con 
todo al frente los elementos 

de los Lobos Paris, para 
buscar el empate y los penales, 
anotación que no llegaría, 
manteniéndose el marcador 
de un gol por cero a favor del 
cuadro albinegro, mismo que 
le daría el quinto título en 
esta categoría en su historia.

La premiación se llevaría a 

cabo por parte de la directiva 
que comanda Alfredo López, 
quienes harían la entrega del 
campeón goleador al jugador 
Miguel Ángel Cerecedo, 
subcampeón Lobos Paris 
Chapultepec y a los nuevos 
campeones la colonia 
Petromex.

jugadoras Estefanía Huerta 
y Alison Gallardo, buscando 
descontar los emplumados, 
pero sin suerte bajo el aro.

Para el segundo cuarto, 
los Halconcitos se metieron 
de lleno al partido, anotando 
13 puntos en una gran 
reacción para darle la 
vuelta al partido y dejar el 
marcador al descanso del 
medio tiempo13-8 con las 
anotaciones de Kevin García 
quien estuvo muy activo en 
el duelo.

Durante el tercer periodo, 
los emplumados cosecharían 
ocho puntos más para su 
causa por dos unidades del 
Club Revolución, logrando 
con esto mantener su  

ventaja en el compromiso, 
cerrando con diez puntos 
más el conjunto de 

Halconcitos por otro par de 
Revolución para dejar las 
cosas 31-12 en este partido.

encuentra el cuadro de Amigas 
de Eli Casa Blanca, quienes por 
el momento se encuentran en 
esta posición con 15 unidades 
obtenidas, mientras que el 
tercer peldaño está ocupado 
por la escuadra de la Herrería la 
Florida, quienes han mostrado 
buen futbol en el torneo con 
14 puntos. Las Raptdreams se 
mantienen en la pelea con un 
total de 12 unidades en este 
buen certamen en la rama 
femenil, mientras que las Tuzas 
FC también han despertado 
dando muestra de su potencial 
cosechando victorias que las 
meten de lleno al torneo.

puesto manteniéndose hasta 
el momento a pesar de haber 
descansado dos encuentros 

consecutivos, contando con un 
total de 18 puntos.

En el segundo puesto se 
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La canción 'Un X100to' recibió su primer premio en los premios Latin Grammy 2023.
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Luis Miguel golpeó por accidente a 
guardia de seguridad durante su concierto

AGENCIAS  
Ciudad de México 

El regreso de Luis Miguel 
a los escenarios ha sido 
todo un éxito, a través 

de redes sociales se han 
viralizado distintos videos 
de las presentaciones de ‘El 
Sol de México’, dando pie a 
diferentes críticas y elogios.

Además de los videos en los 
que se aplaude el espectáculo 
de Luis Miguel, también 
se han viralizado algunos 
momentos inesperados de 
su gira, como algunos enojos 
con su equipo de producción.

En esta ocasión, se volvió 
viral un video captado 
durante uno de sus conciertos 
por Estados Unidos, donde se 
puede apreciar a Luis Miguel 
golpeando, por accidente, a 
una persona de seguridad; así 
fue el momento.

Luis Miguel golpeó por 
error a guardia de seguridad

El clip fue grabado en 
Austin, Texas, durante uno 
de los conciertos de Luis  
Miguel, en el video se puede 
apreciar como el cantante 
pateó un globo gigante 
el público, sin embargo, 
terminó golpeando a una 
persona de su staff.

Las personas encargadas 
de la seguridad del concierto 

AGENCIAS  
Sevilla, España  

Llegó el día tan 
esperado, la gala de 
los premios Latin 

Grammy se celebra por 
primera vez fuera de 
Estados Unidos y llega a 
Europa, específicamente 
en Sevilla. La ceremonia 
de premiación comenzó 
reconociendo al 
compositor del año, premio 
otorgado al tamaulipeco 
Edgar Barrera.

Una de las grandes 
sorpresas de la noche 
fue que Bad Bunny ganó 
el premio a compositor 
a Mejor Canción de 
Regional Mexicana, junto 
a Edgar Barrera, Andrés 
Jael Correa, Ríos Y Mag, 
compositores en los Latin 
Grammy por el tema Un 
X100to.

"Gracias a la academia, 
a Benito y Grupo Frontera 
por creer en esta canción, 
más que nada porque era 
una canción que teníamos 
un año y medio guardada 
y llegó frontera deicidio 
grabarla", comenzó 
contando Edgar Barrera, 
quien sobresale con 13 
nominaciones esta tarde.

"Cuando terminamos 
de grabar Payito me dice 
'imagínate a Bad Bunny 
cantando en esta canción' 
y yo pensaba que le estaba 
tirando piedras a la luna 
y parece que llegaron 
porque si se montó en la 
canción", agregó.

Bad Bunny y Edgar 
Barrera vencen a Nodal

Un X100to, compuesta  
Edgar Barrera, Andrés Jael 
Correa Ríos no tenían el 
camino fácil, pues en la 
misma categoría también 
estaba nominada 'la 

Bad Bunny vence a Christian 
Nodal al ganar premio de 

Regional Mexicano

canción del verano', Ella Baila 
Sola y La Siguiente.

Bad Bunny y Edgar 
Barrera competían contra 
Pedro Tovar, de Eslabón 
Armado, el compositor de 
Ella Baila Sola, colaboración 
que se volvió todo un éxito 
a nivel mundial. Además de 
La Siguiente, de Christian 
Nodal, uno de los cantautores 
favoritos en México.

Aún así, la colaboración de 
Benito con Grupo Frontera se 
convirtió en la ganadora de la 
ceremonia.

suelen estar de espaldas 
al escenario para estar 
pendiente de lo que sucede 
con los asistentes y así 
evitar cualquier altercado o 
accidente, es por esta razón 
que el hombre no pudo darse 
cuenta de lo que iba contra él.

El justo momento fue 
captado por la usuario @
angelusfrv en TikTok junto 
al audio viral “A lo que yo 
vine fue a esto”, utilizado para 
mostrar golpes que toman 
por sorpresa a una persona.

En el metraje se puede 
apreciar que ‘El Sol’ no se 
percata de lo sucedido, o 
decide ignorar lo que sucedió.

Luis Miguel pospone 
conciertos en Acapulco

Las promotoras culturales 
Eco Live y Gojo Live, a cargo 
de la organización y venta 
de boletos para el concierto 
de Luis Miguel, han 
comunicado a través de sus 
redes sociales que el evento 
programado en Acapulco 
se pospone tras el paso del 
huracán Otis.

De acuerdo con las 
promotoras mencionadas, 
se confirmó que los 
conciertos pospuestos de 
"El Sol de México" serán 
reprogramados para finales 
de 2024: los días 16 y 17 de 
noviembre de 2024.
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Si vuelve a hablar de ella

Snoop Dogg revela que dejará de 
fumar; "respeten mi privacidad"

Karla Panini 
amenaza con revelar 
secretos de Platanito

AGENCIAS  
Ciudad de México

Snoop Dogg se ha 
consolidado como 
uno de los raperos más 

célebres de la escena musical, 
reconocido por su distintivo 
estilo y contribuciones 
significativas al género. 

Sin embargo, más allá de 
sus habilidades musicales, 
una de las marcas distintivas 
en la imagen pública de Snoop 
Dogg es su particular afinidad 
por el consumo de mariguana.

Ahora el rapero ha 
sorprendido con la noticia 
de que tras varios años y 
como uno de sus sellos más 
característicos ha tomado la 
decisión de dejar de fumar, 
sorprendiendo a todos sus 
seguidores.

A través de sus 
plataformas de redes sociales, 
el rapero de 52 años emitió 
un comunicado anunciando 
su elección de abandonar el 
hábito de fumar. 

Aunque no especificó la 
sustancia exacta de la cual 

AGENCIAS  
Ciudad de México   

Karla Panini ya 
reaccionó a las 
d e c l a r a c i o n e s 

de quien fue su amigo, 
Sergio Verduzco, mejor 
conocido como Platanito. 
La ‘ex lavandera’ no pudo 
ocultar su molestía y 
lanzó un contundente 
mensaje al comediante 
advirtiéndole que no 
volviera a hablar de ella 
o revelaría algunos de sus 
secretos.

Hay que recordar 
que desde el primer 
momento en el que se dio 
a conocer que Panini se 
relacionó amorosamente 
con el entonces esposo 
de su amiga Karla Luna, 
Platanito mostró del lado 
de quien estaba.

Ahora, Verduzco 
acusó a Panini de “hacerse 
la víctima” y acusar a 
Luna de ser la única que 
se relacionó con Arturo 
Beltrán Leyva.

Sin embargo, la 
ex lavandera, esposa 
de Américo Garza ya 
respondió a Platanito, 
advirtiendo que no 
volviera a hablar de ella, 
pues él no “tenía calidad 
moral” para criticarla, 
recordandole las fuertes 
controversias en las que 
ha estado involucrado, 
resaltando sus burlas al 
caso de la Guardería ABC 
y el asesinato de Debanhi 
Escobar.

“¿Y él?, ¿qué es lo 
que hace? Porque él 
se burla, se burló de la 
muerte hace años de 
unos bebecitos, hace 
poco estuvo riéndose de 
un feminicidio. O sea, el 
señor habla de calidad 
moral y habla de que 

no debemos hablar de los 
que no están, él se ríe, él 
se mofa, él se burla”, dijo 
Panini en entrevista para 
Chismorreo.

Karla Panini acusa a 
Platanito de ser infiel

Además, señaló que 
Sergio Verduzco no era el 
indicado para hablar de 
ella ni sus decisiones, pues 
en repetidas ocasiones le 
fue infiel a su esposa en los 
camerinos de Showcenter y 
Estrella TV.

“Ahora resulta que habla 
de calidad moral... engañó 
a su esposa mil veces en los 

camerinos del Showcenter 
y los camerinos de Estrella 
TV cuando no viajaba su 
esposa con él y Luna lo vio, 
tanto lo vio Luna como 
yo porque teníamos una 
amistad y le sabíamos varias 
cosas”, añadió.

De acuerdo con Panini 
sabe más secretos del 
comediante, por lo que si 
vuelve a hablar de ella está 
lista para sacarlos a la luz: 
“Que el señor no se meta 
conmigo, yo voy a hablar de 
lo que yo sé”, finalizó.

¿Qué dijo Platanito a 
Karla Panini?

Hace unos días, el 
comediante señaló que 
Karla Panini estaba 
aprovechándose de la 
muerte de su amiga para 
“hacerse la víctima” y 
así deslindarse de ser 
relacionada con Beltrán 
Leyva.

“La señora Panini ahora 
quiere hacerse la víctima y 
decir que ella es buena… Yo 
creo que no se vale hablar 
de una persona que ya 
está muerta y no se puede 
defender... ¿Con qué calidad 
moral lo dice Panini?”, 
apuntó Platanito.

se abstendrá o si, en general, 
pondrá fin a su práctica de 
fumar.

“Después de mucha 
consideración y conversación 
con mi familia, decidí dejar 
de fumar. Por favor respete mi 
privacidad en este momento”.

Este breve mensaje 
sugiere que la decisión ha sido 
el resultado de una reflexión 
personal y deliberación con 
sus seres queridos, y el rapero 
hace un llamado al respeto 
de su privacidad mientras 
atraviesa este cambio en su 
estilo de vida. 

La falta de detalles 
específicos deja espacio para 
la interpretación y el respeto 
a la privacidad del artista 
durante este proceso de 
cambio en su vida, aunque 
generó diversas reacciones en 
redes.

¿Desde cuándo fuma 
Snoop Dogg?

El icónico rapero no 
solo ha dejado una huella 
indeleble en el mundo del 
hip-hop, sino que también 
ha desafiado convenciones 

sociales al ser abiertamente 
aficionado al cannabis

En una entrevista 
concedida hace algunos años 
a la revista Esquire, Snoop 
Dogg, compartió detalles 
sobre su primera experiencia 
con la marihuana. En ese 
relato recuerda cómo probó 
la marihuana por primera vez 
de la mano de uno de sus tíos.

Según su narración, la 
escena tuvo lugar en una 
mesa donde se encontraban 
reunidos, y notó pequeñas 
colillas de marihuana a 
medio quemar. También 
había una botella de licor de 
Schlitz Malt sobre la mesa. 

En ese momento, siendo 
un niño de tan solo 8 o 9 años, 
Snoop Dogg tomó un trago 
de Schlitz, y fue su tío quien 
le propuso directamente: 
"¿Quieres encender el 
extremo del porro?".

Sin dudarlo, Snoop Dogg 
aceptó, y su tío le preparó 
lo que quedaba del cigarro, 
incluso utilizando un clip 
metálico para hacerlo más 
sencillo de fumar.



 

Activan Código Rojo en Veracruz 

La noche del miércoles fue baleado por sujetos desconocidos 
en la colonia Santa Emilia y familiares lo habían llevado a una 

clínica particular 

Enfrentamiento en  
carretera de Paso del Toro

Fallece tras 
larga agonía 

ALEJANDRO ÁVILA 
Medellín de Bravo, Veracruz                       

Tras un fuerte 
e n f r e n t a m i e n t o 
entre elementos de 

la Secretaría de Seguridad 
Pública y civiles armados, 
mismo que tuvo lugar la 
tarde de este jueves sobre el 
libramiento Paso del Toro-
Santa Fe, el cual permaneció 
cerrado durante varias horas, 
se activó el Código Rojo en la 
zona conurbada.

Hasta este momento el 
saldo es de tres camionetas 
particulares aseguradas, 
además una patrulla dañada, 
todas con numerosos 
impactos de bala, pero por 
fortuna ninguna persona 
resultó herida o fallecida.

De acuerdo a la 
información obtenida en el 
lugar, la unidad de la policía 
estatal marcada con el 
número económico SP-3470, 
detectó que las mencionadas 
unidades aparentemente 
contaban con reporte de 
robo.

Se trataba de las 
camionetas tipo MG color 
blanca, Creta color gris 
y Toyota negra que se 
desplazaban a un par de 
kilómetros del entronque 
a la caseta hacia la pista 
Veracruz - Cordoba, pero sus 
ocupantes trataron de huir.

Fue en ese momento 
que se desató la persecución 
en la cual hubo un 
numeroso intercambio de 
disparos, en el que dejaron 
inutilizable la patrulla 
y dejaron abandonadas 
dos de las unidades para 
aparentemente huir en la 
tercera.

Los responsables 
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CARLOS CASTRO  
Poza Rica, Veracruz                        

Como lo dimos 
a conocer 
o p o r t u n a m e n t e 

la noche del miércoles, un 
masculino fue ingresado a la 
sala de urgencias de la Clínica 
Fausto Dávila, luego de haber 
sido presa de la delincuencia 
que impera en la zona norte del 

estado, llegando al nosocomio 
con 5 impactos de bala. 

Los hechos ocurrieron 
alrededor de las 10:00 horas 
en la colonia Santa Emilia 
del municipio de Poza Rica, 

familiares al darse cuenta 
del hecho rápidamente 
trasladaron a su familiar a 
la clínica antes mencionada, 
quienes les brindo la 
atención necesaria para su 
recuperación.

No obstante, en el 
momento del ingreso fueron 
notificadas las diferentes 
corporaciones policiacas 
de la ciudad, quienes se 
entrevistaron con familiares 
y realizaron un despliegue 
policiaco para dar con el 
paradero de los responsables, 
sin embargo, la búsqueda fue 
fallida. 

Cabe recalcar que 
el masculino quien fue 
identificado como Christian 
“N” alias el “Gil”, según 
versiones mencionaron 
que fue atacado por sujetos 
desconocidos a bordo de 
un automóvil color blanco 
quien posteriormente se 

dieron a la fuga. 
Sin embargo, hoy por la 

mañana personal médico 
y familiares confirmaron 
el fallecimiento de el “Gil” 
quien luchó por su vida 
hasta el último minuto, 
luego de ser intervenido 
quirúrgicamente, amigos 
de la colonia Chapultepec, 
así como familiares y 
compañeros de trabajo se 
encuentran consternados 
ante estos aberrantes 
hechos, esperando la 
pronta respuesta de las 
autoridades quienes 
abrieron una carpeta de 
investigación en torno al 
caso. 

supuestamente escaparon en 
la Toyota que fue encontrada 
algunos kilómetros más 
adelante cerca de una tienda 
de conveniencia Oxxo, en 
tanto los oficiales agredidos 
de inmediato solicitaron 
refuerzos para activar el 
código rojo.

Decenas de unidades 
policiales se trasladaron 
hasta ese lugar donde se 
encontraban las otras dos 
camionetas abandonadas 
también con numerosos 
impactos, pero por fortuna 
ninguno de los oficiales 
resultó herido.

En la escena del crimen 
podían observarse más de 
un centenar de castillos 
percutidos de diversos 
calibres, además de que 
toda la zona fue reforzada 
para tratar de dar con los 
agresores, pero hasta el 
momento sin éxito.

Personal de la dirección 
de servicios periciales llegó 
este sitio para realizar el 
embalaje de los indicios 
para su integración a la 
carpeta correspondiente, 

en tanto personal de la 
policía ministerial tomo 
conocimiento.

En el dispositivo 
participaron elementos de 
la policía estatal, Guardia 
Nacional, policía municipal 
de Medellín y la SEDENA, 
Los cuales cerraron el carril 
que va con dirección de Santa 
Fe a Paso del Toro Durante 
varias horas mientras se 
realizaban las diligencias.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE   
Lindero, Puebla                     

La mañana de este 
jueves un camión 
de carga terminó  

volcado sobre la carretera 
México- Tuxpan justo en 
el km 184 a la altura de la 
comunidad de Lindero 
entre los límites de 
Puebla y Veracruz, donde 
afortunadamente no hubo 
personas lesionadas. 

Los hechos se 
registraron cerca de las 8:00 

REDACCIÓN NORESTE   
Xalapa, Veracruz                     

Cuatro hombres y 
dos mujeres fueron 
aprehendidos por 

oficiales de la Secretaría 
de Seguridad Pública (SSP), 
a través de Policía Estatal 
por delitos contra las 
instituciones, portación 
ilegal de armas de fuego, 
delitos contra la salud y 
posesión de camioneta con 
reporte de robo.

Elementos operativos en 
coordinación con SEMAR 
realizaban recorridos en el 
libramiento Bicentenario 

REDACCIÓN NORESTE   
Xalapa, Veracruz                     

Por delitos contra la  
salud fueron intervenidos 
dos hombres y dos 

mujeres, durante uno de los 
patrullajes que encabezan  
los elementos de la Secretaría 
de Seguridad Pública (SSP), a 
través de Policía Estatal.

Personal de SSP realizaba 
recorridos en el municipio de 
Poza Rica en coordinación con 
SEMAR, cuando observaron a 
dos hombres y dos mujeres en 
actitud sospechosa.

Inmediatamente, los 
oficiales le marcaron el  
alto a Idamar Napoleón “N”, 
Martín “N”, Yulissa “N” y 
Argelia “N” y al realizarles una 
revisión a sus pertenencias les 
aseguraron 160 dosis de una 
piedra con características al 

REDACCIÓN NORESTE   
Xalapa, Veracruz                     

Elementos de la 
Secretaría de 
Seguridad Pública 

(SSP), a través de Policía 
Estatal intervinieron a una 
persona por delitos contra 
las Instituciones, portación 
ilegal de arma de fuego y 
delitos contra la salud.

Los hechos ocurrieron 
cuando los uniformados en 
coordinación con SEMAR 
realizaban patrullajes 
en la calle Revolución 
de la colonia Centro en 
Tecolutla, ahí observaron 
a un individuo en actitud 
sospechosa.

Con prontitud, fuerzas 
del orden le marcaron el alto 
a Juan Manuel “N”, quien, 
al darse cuenta de la acción, 

Vuelca camión sobre la 
carretera México- Tuxpan 

Interviene SSP a dos 
hombres y una mujer con 160 
dosis de cristal en Poza Rica

Interviene Policía Estatal a 
un hombre con 15 dosis de 

cristal en Tecolutla

Aprehenden a seis con armas 
de fuego y 259 dosis de 

estupefacientes en Coatzintla

horas, donde el conductor 
del camión de la marca 
Isuzu con placas del estado 
de Tamaulipas, perdió 
el control de la unidad 
luego de detectar una falla 
mecánica, sin embargo, 
en las prolongadas curvas 
no controló la unidad y el 
peso de la carga lo venció, 
terminando por volcar 
forma aparatosa sobre el 
asfalto. 

Al lugar arribaron 
elementos de la Guardia 
División Caminos para 

tomar conocimiento del 
hecho, así como Policía 

Municipal de Villa Lázaro 
Cárdenas Puebla quien 

abanderó el accidente para 
que no pasara a mayores y el 

tráfico avanzara con mayor 
fluidez. 

de Coatzintla, cuando 
observaron a seis personas 
en actitud sospechosa a 
bordo de una camioneta 
Suzuki XL7, placas 
XZU98B.

Con prontitud, los 
uniformados les marcaron 
el alto para realizarles una 
inspección precautoria 
tanto a su persona como a 
la unidad. En ese momento 
los tripulantes realizaron 
disparos con arma de fuego 
hasta ser intervenidos.

Acto seguido, personal 
de SSP le aseguró a José 
Enrique “N”, Miguel Ángel 
“N”, Aldo “N”, Emmanuel 

“N”, Rubí Esmeralda “N” 
y Anabel “N”, cinco armas 
de fuego largas, cargadores, 
cartuchos útiles, placas 
balísticas, chalecos tácticos, 
200 dosis de una sustancia 
con características al cristal, 
59 dosis de hierba verde 
similar a la marihuana, 
además de una bolsa con la 
misma hierba.

Asimismo, al verificar 
el estatus de la unidad 
confirmaron que cuenta 
con reporte de robo, por 
lo que fueron puestos a 
disposición de la autoridad 
correspondiente, para los 
trámites de ley.

cristal. Los detenidos quedaron 
a disposición de la autoridad 

correspondiente, para los 
trámites de ley.

realizó disparos con arma de 
fuego hasta ser intervenido.

Durante la inspección 
al detenido, los oficiales le 
aseguraron un arma de fuego 
corta, cargador, cartuchos útiles 

y 15 dosis de una sustancia con 
características al cristal.

Debido a lo anterior fue 
puesto a disposición de la 
autoridad correspondiente, 
para los trámites de ley.
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ÁNGEL BANDELIS   
Poza Rica, Veracruz    

La noche del jueves se 
desató una fuerte riña 
sobre el bulevar Adolfo 

Ruiz Cortines justamente 
en el famoso Parque Juárez, 
donde dos masculinos se 
presume estaba bajo los 
efectos de alguna sustancia 
tóxica. 

Curiosos comentan que 
seis personas fueron las que 
estaban involucradas en 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz    

Por medio del número 
de emergencia 911 se 
reportó una persona 

inconsciente al interior de 
su domicilio en la colonia 
20 de noviembre en la calle 
Emiliano Zapata lugar 
donde una ambulancia 
del ayuntamiento arribó 
al lugar antes mencionado 
para brindarle los primeros 
auxilios a un masculino.

Luego de ingresar los 
paramédicos al domicilio 
realizaron el traslado del 
masculino a un hospital para 
su pronta valoración médica.

CARLOS CASTRO    
Poza Rica, Veracruz    

Fuerte encontronazo se 
ocasionó la tarde de este 
jueves en el municipio 

de Poza Rica de Hidalgo 
Veracruz sobre el boulevard 
Adolfo Ruiz Cortines a un 
costado del Monumento a los 
Caídos, pues un vehículo de 
la línea Renault con placas 
del Estado de México y se 
impactó brutalmente por 
la parte de enfrente contra 
un vehículo con número 
de alquiler 1996 con placas 
del estado de Veracruz 
A-250XDZ.

Curiosos afirman que 
dicho conductor del taxi 
se pasó el rojo cuando el 
vehículo Florence de color 

Viernes 17.11.2023

Se desata fuerte riña 
en el parque Juárez 

Persona inconsciente al 
interior de un domicilio 

Fuerte encontronazo frente al 
Monumento a los Caídos 

dicha riña, por lo que cual 
personas que se encontraban 
en el lugar de los hechos 
llamaron al número de  
emergencias, arribando 
elementos de la Policía 
Municipal y Policía Estatal, 
por lo que los involucrados 
trataron de darse a la 
fuga, logrando capturar 
únicamente a tres jóvenes 
quienes fueron trasladados 
a las celdas preventivas para 
dictaminar la gravedad de 
los sucedido.

rojo venía trasladándose 
sobre el boulevard Adolfo 
Ruiz Cortines, el cual 
terminó por impactarse 
brutalmente con el taxi 
por el costado derecho, 
afortunadamente ambos 
tripulantes salieron ilesos en 
este fuerte encontronazo.

Al lugar arribaron 
elementos de Tránsito del 
Estado así como elementos 
de la Policía Estatal 
motorizada, quienes de 
manera inmediata dieron 
parte a este fuerte siniestro 
para darle la atención 
pertinente a cada tripulante 
que afortunadamente no 
contaban con ninguna 
herida minutos, luego de 
que no fuera requerido el 
auxilio de paramédicos del 

Ayuntamiento de poza rica;  
ambos vehículos fueron 
trasladados a las oficinas 

de Tránsito del Estado para 
determinar al responsable de 
este fuerte choque.
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Médicos no pudieron reanimarla

Una mujer que viajaba como copiloto  
resultó lesionada

Bomberos y Personal de Protección Civil 
acudieron al lugar para controlar la emergencia

Muere niña del jardín 
de niños "Niños 

Héroes" de Tuxpan

Captura SSP a seis sujetos y les aseguran más 
de mil 600 litros de hidrocarburo en Tuxpan

Termina estrellado 
en un árbol

Otro incendio de 
camioneta

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Una pequeña de 
5 años qué se 
desvaneció mientras 

hacía deporte en el jardín 
de niños dónde cursaba el 
preescolar, murió en la sala 
del hospital IMSS bienestar 
por causas desconocidas, 
por lo que autoridades 
ministeriales integran una 
carpeta de investigación.

Reportes indican que 
estos hechos ocurrieron en 
el jardín de niños "Niños 
Héroes", del ejido Barra 
Galindo, perteneciente a 
este municipio.

Trascendió que la 
pequeñita de identidad 
reservada de 5 años se 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Derivado del operativo 
de reforzamiento 
en la zona norte, 

elementos de la Secretaría 
de Seguridad Pública (SSP), 
a través de Policía Estatal, 
en coordinación con 
SEMAR y Guardia Nacional 
capturaron a seis hombres 
por trasladar y no acreditar 
la legal procedencia de 
hidrocarburo.

Los hechos ocurrieron 
cuando los uniformados 
realizaban recorridos 
en inmediaciones de la 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Derivado del operativo 
de reforzamiento en la 
zona norte, elementos 

de la Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP), a través de Policía 
Estatal, en coordinación con 
SEMAR y Guardia Nacional 
capturaron a seis hombres  
por trasladar y no acreditar 
la legal procedencia de 
hidrocarburo.

Los hechos ocurrieron 
cuando los uniformados 
realizaban recorridos en 
inmediaciones de la localidad 
Cañada Rica en Tuxpan, ahí 
observaron a seis individuos 
en actitud sospechosa a bordo 
de un vehículo Chevrolet 
Spark, placas YPA939A y tres 
camionetas GMC Pick Up, 
placas XX-03194; Ford Ranger, 
placas XW80280 y Ford F-150, 
placas NC5032C.

De inmediato, personal 
de SSP le marcó el alto a Jesús 
Antonio “N”, Bernabé “N”, 
Felipe “N”, Luis Gregorio “N”, 
Cristian Emanuel “N” y Tomás 
“N”, con el fin de realizarles 
una inspección precautoria 
tanto a su persona como a las 
unidades.

En ese momento les 
aseguraron 68 garrafas de 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

El reporte del 
incendio de una 
camioneta dentro 

de un domicilio provocó 
la movilización de 
cuerpos de seguridad y de 
emergencia por fortuna 
no hubo víctimas que 
lamentar.

Fuentes policiales 
dando a conocer que estos 

encontraba aparentemente 
realizando actividad física 
cuándo de forma repentina 
habría desvanecido.

De inmediato profesores 
alertaron a la madre de 
la pequeña de nombre 
Estefanía N., de 20 años, 
quién por cuenta propia 
traslado a la menor al 
hospital IMSS bienestar, 
pero desafortunadamente 
los médicos que atendieron 
la emergencia no pudieron 
reanimarla.

Policías ministeriales 
y peritos criminalistas 
realizaron el levantamiento 
del cuerpo su traslado 
a las instalaciones para 
la necropsia de ley y así 
integrar la correspondiente 
carpeta de investigación.
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de SSP le marcó el alto 
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Bernabé “N”, Felipe “N”, 
Luis Gregorio “N”, Cristian 
Emanuel “N” y Tomás “N”, 
con el fin de realizarles 
una inspección precautoria 

tanto a su persona como a 
las unidades.

En ese momento les 
aseguraron 68 garrafas de 
diferentes capacidades, 
cargadas con hidrocarburo, 
haciendo un total de 890 
litros de gasolina y 740 
litros de diésel, asimismo, 
al solicitarles el permiso 
correspondiente para 
comprobar su legal 
procedencia manifestaron 
no contar con dicha 
documentación.

Los seis quedaron a 
disposición de la autoridad 
correspondiente, para los 
trámites de ley.
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hechos se registraron a las 
03:30 horas, en la calle Puerto 
Salinas, de la colonia Del 
Puerto, de esta localidad.

La unidad siniestrada es 
una camioneta marca Ford 
tipo Windstar, color blanco, 
modelo 2001, con placas 
de circulación YCM606B 
del estado de Veracruz, 
propiedad de Roberto C.C., 
de 78 años, quién declaró 
a los uniformados qué al 
estar durmiendo vecinos le 

avisaron que su camioneta se 
incendiaba.

Dicho sujeto comentó que 
como pudo tomó cubetas con 
agua y así logró controlar el 
fuego.

Elementos de Bomberos y 
de Protección Civil acudieron 
al lugar pero hasta arriba el 
fuego ya estaba controlado por 
lo que únicamente enfriaron 
el vehículo y retiraron la 
batería para evitar que se 
volviera a prender.


